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Exposiciones, espectáculos, cuentacuentos, 
talleres y encuentros literarios en la 
Semana del Libro, del 21 al 28 de abril

IEI fomento de la 
lectura, el saber 
y la imaginación, 
objetivos de las 
14 actividades

| i . G .
■El fomento de la lectura y de 
los libros; potenciar el conoci
miento, el saber y la imaginación, 
que nos hacen «más libres y de
mocráticos», son en palabras del 
concejal de Cultura, Manuel Ló
pez Rodríguez, los objetivos de las 
actividades organizadas por la Bi
blioteca Pública Ana de Castro, 
para la semana del Día del Libro, 
que se desarrollará del 21 al 28 
de abril en Valdepeñas.

Catorce actividades componen 
un programa pensado para es
colares y sus madres y padres, con 
exposiciones, espectáculos de ca
lle, cuentacuentos, talleres y en
cuentros literarios.

Para asistir o participar en las 
actividades es preciso apuntarse 
en La Confianza.
Arranca la semana el sábado 21 

con el espectáculo circense del 
grupo «Culipardo», en la plaza de 
España, a las 13 horas. Si el tiem
po lo impide se realizaría en el 
Centro Cultural La Confianza.
El lunes 23, a las 11:30 horas, en 

el Teatro Auditorio, se representará 
la obra «La cigarra, la hormiga y 
las 4 Estaciones de Vivaldi», para 
niñas y niños de entre 4 y 7 años. 
El mismo día, a las ó de la tarde, 
se inaugurará la exposición del ve
terano concurso de Marcapáginas, 
que celebra su 29 edición y del que 
se entregarán los premios a los ga
nadores. A continuación, también 
en La Confianza, Raquel López 
ofrecerá un Cuentacuentos para 
niños de 4 a 7 años y sus familias.

MUCHO SHAKESPEARE

El martes 24, a las 12:30, en el 
Instituto Balbuena se ofrecerá el

Circo Culipardo

espectáculo «Mucho Shakespea
re», del grupo Malaje Sol, al que 
están convocados los alumnos de 
primeros de Bachillerato de los 
tres institutos de Valdepeñas.

A las 18:00 horas, en La Con
fianza, habrá un taller de Papiro- 
flexia para niños

El miércoles 25 se han progra
mado dos talleres en la sala de 
usos múltiples del Centro Cultu
ral. A las 1 7:30, para niños de 5 
a 7 años, el taller «Ciencia Espa
cial en familia», para niños de 5 
a 7 años. Y a las 19 horas, «Bus
cadores de estrellas» para niños 
de 7 a 9 años.

El jueves 26, tendrá lugar un 
«Taller dulce» en el que'niños de 
7 a 10 años aprenderán a deco
rar galletas y magdalenas con 
fondant.

ENCUENTRO CON EL AUTOR

El mismo jueves, a partir de las 
21 horas en La Confianza se ce
lebrará otra de las citas clásicas 
de la Semana del Libro; el en
cuentro con el autor, esta vez con 
el escritor local José Agustín Blan
co Redondo, reconocido con infi

nidad de premios en toda Espa
ña. Presentará su reciente obra 
«La luna de la cosecha».

El viernes 27, a las 17:30, ten
drá lugar el taller «Todos somos 
raros», dirigido a niños de 5 a 8 
años, en el que se abordará el 
concepto de «ser raros», desde 
una perspectiva positiva, para el 
refuerzo de la autoestima y pro
poniendo una reflexión sobre el 
acoso entre menores.

A las 20 horas se impartirá la 
charla «Tú puedes ser feliz», a 
cargo del psicólogo Jorge Rodrí
guez y la instructora de yoga Jo
sefa García.

ESPECTÁCULO INTERACTIVO

El fin de fiesta llegará el 28 de 
abril, en La Confianza, con el Es
pectáculo Interactivo que ofrece
rá Elvira González Calero, auto
ra del libro de poemas «Abrazos».

Durante toda la semana estará 
la exposición «Autoras de comic», 
de la Biblioteca Pública del Esta
do en Ciudad Real, en la que se 
muestra la creación femenina en 
un ámbito tradicionalmente «de 
hombres».

®  H n @ s .B
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I EPOCA - A Ñ O  VIII
JARAIZ no se solidariza ne
cesariamente con los artícu
los de sus colaboradores, 
cuyos puntos de vista respe
ta. La opin ión de JARAIZ, 
siempre que no conste lo 
contrario, quedará reflejada 
en sus columnas editoriales

Comités de 
defensa de la 

distopía
"Si vuestras ciencias dictadas por la 
sabiduría sólo han servido para 
perpetuar la pobreza y los conflic
tos, más bien procúrennos ciencias 
dictadas por la locura, con tal que calmen las furias, y 
que alivien las miserias del pueblo" dijo, el filósofo so
cialista francés Charles Fourier a principios del siglo 
XIX y autor de la utopía del Fqlansterio: cooperativas 
agrícolas sin propiedad privada y libre convivencia. A 
Fourier le asistía la razón en acudir a las ciencias de la 
locura para aliviar las miserias del pueblo porque te
nía un objetivo loable: la desaparición de las citadas 
miserias. Pero al independentismo catalán y a cual
quier independentismo exacerbado, le asiste escasa 
razón porque falta aquel objetivo legitimador. De la 
lectura del recurso de reforma interpuesto por el letra
do Jaume Alonso-Cuevillas contra el auto de procesa
miento de Caries Puigdemont y otros, se desprende 
en primer lugar que el abogado Cuevillas es muy buen 
abogado y en segundo lugar, que el Ministerio Fiscal 
deberá apretarse los riñones si no quiere que el caso 
se le resbale como un pez entre las manos. La proba
bilidad de que el caso se pueda desmoronar en la 
fase de instrucción no impide constatar el despropósi
to ¡urídico-político de la mera existencia de los Com i
tés de Defensa de la República. Y ello es así, porque 
en la ansiada república no parece estar incluida la 
satisfacción del interés del pueblo, evocándose en cam
bio un anhelo supuestamente superior al pueblo como 
es la entelequia llamada "Cataluña". De la misma 
manera, afirm amos que idéntica entelequia puede 
constituir esa macro-idea denominada "España". Am 
bas utopías u ensoñaciones son solo transposiciones, 
a veces folklóricas, que las sociedades asumen para 
organizarse. La República Catalana constituye un ob 
jetivo etéreo, mero espíritu, humo político que, en cual
quier caso, no asegura ai pueblo catalán su incardi- 
nación en un Estado de Derecho. El independentismo 
catalán -como cualquier otro nacionalismo, también 
el español- no piensa en el pueblo sino en sí mismo. 
Es un fenómeno egocéntrico y victimista que se adora 
a sí mismo lamiendo la herida de un hipocondriaco. 
La ¡dea de la república catalana no se basa en el bien
estar del pueblo, sino en alcanzar un ideal hueco so
bre el que aquellas ciencias dictadas por la locura a 
las que apelaba Fourier carecen del basamento últi
mo de la República y que es la defensa del pueblo y 
no de un "superestado". Los Comités de Defensa de la 
República, por su propio nombre, defienden a un Estado 
que amenaza con obviar al pueblo en ilegítima défensa 
de sí mismo. "La utopía está en el horizonte. Camino dos 
pasos, ella se aleja dos pasos y el horizonte se corre diez 
pasos más allá. ¿Entonces para qué sirve la utopía? Para 
eso, sirve para caminar." dijo Eduardo Galeano. Pero los 
independentistas catalanes no caminan movidos por una 
utopía dado que los Comités de Defensa de la República 
ya avisan de un Estado distópico.

Abogada
elveladordeaurora.blogspot.com.es

Opinión

C rónica con  Firma

Desde la Semana Santa de 
2013 no se habían 

registrado incidencias 
meteorológicas

Hasta donde la memoria nos alcance, desde 2013 no se habían produci
do incidencias meteorológicas que im pidieran la salida procesional de 
alguna hermandad o cofradía. Ese año le tocó "la  china" a las herm anda
des de la Esperanza Macarena y a la de Jesús Resucitado y Virgen de la 
Cabeza. Fue en líneas generales una Semana Santa de recorridos reduci
dos ya desde el Dom ingo de Ramos, y otras procesiones aplicaron el argot 
m ilitar y fueron a paso ligero.

C laro que peor fue la de 2011, en la que las hermandades de la M aca
rena, O ración del Huerto, Soledad, Rescatado y Santo Sepulcro no salie
ron a la calle.

La de 201 2, fue también mala. Tuvimos "la  m adrugó más conflictiva", 
como la titu ló JARAIZ. De las 8 procesiones se quedaron sin salir 2, la de 
Jesús N azareno 
Rescatado y la de 
Santo Sepulcro.

Sin embargo, 
las de 2 0 1 4 ,
201 5 y 201 6 fue
ron "c a s i"  de 
abanico, auténti
cam ente p rim a 
verales, pero no 
podemos decir lo 
mismo de la pa
sada, de la 201 7, 
que si bien es ver
dad que solo ha 
im p e d id o  p o r 
prudencia la sali
da de la Cofradía 
de Jesús Caído y 
M aría Santísima 
de la Esperanza, 
ha sido desapaci
b le en a lgunos  
momentos y fría, 
bastante fría.

Los mejores 
días el Miércoles
y Jueves Santo, pero para el Viernes Santo estaba anunciado un cambio 
de tiem po y así pasó, que se produjeron algunas "m arzás" y sobre todo y 
por momentos, viento desagradable y ya digo, frío.

Ya desde el Domingo de Ramos por la mañana vimos que la primavera 
se mostraba en toda su extensión, es decir, variable, muy variable, y como 
decía, llegó el Viernes Santo que obligó a la Archicofradía de Jesús Naza
reno Rescatado a reducir su itinerario, circunstancia que tam bién le suce
dió a la del Santo Sepulcro, y la Cofradía de Jesús Caído no tuvo más 
remedio que tras retrasar casi una hora su inicio, term inar por suspenderla 
y llevar a cabo un Vía Crucis interior com partido por marchas procesiona
les de la banda de tambores y cornetas "Las Tres Caídas", de M adrid. La 
última suspensión de esta Cofradía data de 2009, antes en 2007 y con 
itinerario reducido en 2011.

Ahora, a esperar más de un año ya que la Semana Santa de 2019 está 
program ada desde el 14 al 21 de abril.

Siempre nos acordaremos de la primavera, la caprichosa primavera.
En la fotografía de Antonio López, eLsecretario general de la Cofradía 

de Jesús Caído durante el rezo del Vía Crucis, en el interior de la parro 
quia de la Asunción.

A. LOPEZ SANCHEZ

HERMANDAD DE DONANTES 
DE SANGRE DEL SESCAM

Si eres donante o quieres serlo podrás efectuar tus donaciones 
de sangre en el Hospital General de Valdepeñas para más 

información llamar al teléfono 6 2 6  SI 2 3  II.
D8AS DE DONACIÓN, MARTES Y  JUEYES DE I 7 :0 0  A  1 0 :3 ©  HO RAS

¡DONAR SANGRE IES DONAR VID AI 
c o i n B O R A f l  c o n  n u c s T R n  H E R m n n D R D :  n Y u n m m ie n T O  d e  y r i d e p e í m s . m m o i r E R n  p o r t , j a r d í a  n o n  y  E iE rn n T E  n z u i
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ASAJA celebra una jornada sobre Oveja, efem érides  v ald epeñ er as

Queso y Cordero Manchegos 5-iv 2002

| j . G .
La Asociación Jóvenes Agriculto

res ASAJA, ha organizado una ¡or
nada sobre Oveja Manchega y 
Queso y Cordero Manchegos con 
garantía de origen, en colaboración 
con el Banco Sabadell y con la par
ticipación de la asociación de cria
dores de ganado ovino manchego, 
AGRAMA, y la Fundación Consejo 
Regulador del Queso Manchego. La

¡ornada ha tenido lugar en la Casa 
del Agricultor, este jueves 5.

Una primera comunicación, so
bre selección y mejora de la oveja 
manchega, ha corrido a cargo del 
veterinario de AGRAAAA Mariano 
García. Tras de él, Florencio Rodrí
guez, secretario general de ASAJA 
Ciudad Real, ha realizado una va
loración dei sector, ¡unto a repre
sentantes del Consejo Regulador de

la D.O. Queso Manchego.
Las ponencias han precedido a 

una mesa redonda en la que han 
tomado parte el ganadero José 
Carrero (Finca Virgen de Lourdes), 
en también ganadero Vicente Po- 
veda, miembros del CRDO Que
so Manchego, Florencio Rodrí
guez y el delegado en Castilla La 
Mancha de Agro Banco Sabade
ll, Emilio Navarro.

La Alegría de la Huerta Manchega propone 
la Semana sin pesticidas
I  JARAIZ

Con el comienzo de la prima
vera, el G rupo  de consum o 
Agroecológio La Alegría de la 
Huerta Manchega promueve la 6a 
Semana sin Tóxicos o Semana sin 
Pesticidas. Es una campaña anual 
e internacional que se celebra 
durante los primeros días de la 
primavera.

La campaña original, de origen 
francés de la organización Géné- 
ration Futures, se viene realizan
do exitosamente desde el año 
2006 para informar en estos días 
sobre los impactos de los pestici
das en la salud y el medio am
biente y promover alternativas 
saludables.

La primavera no sólo comienza 
con los primeros rayos del sol, bo
nitas flores y con los pájaros can
tando, sino también con la fum i
gación de pesticidas en los cam

pos. Por ello se ofrece informa
ción sobre los efectos que los pla
guicidas tienen sobre la salud y 
el medio am biente, así como 
aprender más sobre los métodos- 
alternativos que existen.
La Sexta Semana sin Tóxicos ten

drá lugar del día 7 al 13 de Abril. 
El 7 se comenzará con un merca
do agroecológico en la Plazoleta 
Balbuena donde se podrán com
prar alimentos de comercio jus
to, artesanos y agroecológicos de 
la comarca y se podrá tapear en 
los puestos del mercado, todo ello 
amenizado con música en direc
to.

El 11 de Abril se iniciará la se
mana con la proyección de la 
película «Snowflake», documental 
sobre la sensibilidad quím ica 
múltiple.

El 12 de Abril a las 18 horas se 
llevara a cabo el taller infantil «En

Abril frutas mil», para niñ@s en
tre 5 y 8 años, organizado por 
alumnos/asdel IES Francisco Nie
va.

El 12 de Abril a las 20 horas ten
drá lugar la charla sobre «Cómo 
reducir los tóxicos en el hogar», 
con la ponencia de Carlos de Pra
do, naturalista, periodista y escri
tor.

El 1 3 de Abril a las 18 horas un 
cuentacuentos infantil y taller titu
lada «Otra vez azul», para niñ@s 
entre 6 y 10 años.

El 13 de Abril a las 20 horas 
Patricia y Fernando hablarán de 
su experiencia práctica de «Cómo 
vivir sin plásticos». En agosto de 
2015 se plantearon el reto de 
evitar los residuos plásticos. Des
de que comenzaron a llevar este 
estilo de vida, esta pareja escribe 
sus experiencias en el blog Vivir 
sin plástico.

Reprimidos y opresores
Voy a soñar. Si yo fuera independentista catalán, 
estaría cabreado, desencantado; estaría sumido 
en el deseo de poner a parir a los que dicen que 
me representan, a los que han gestionado el lla
mado "procés". En lugar de salir a la calle a pe
dir que los excarcelen, -que queda muy bien-, 
saldría a la calle a decirles: ¿Es que sois idiotas? 
¿Es que no os habéis dado cuenta de que estáis 
haciendo el ridículo? ¿Es que no veis que con vues
tros errores estáis ocasionando un daño irrepa
rable? ¿Cuándo os vais.a dar cuenta de que es
táis aupando al gobierno central?

Si yo me llamase, que no me llamo, Caries 
Puigdemont, estaría gritando al cielo: ¿Qué he 
hecho? Pero, ¿qué hemos organizado? ¿Qué 
podría hacer para frenar esta locura? Si yo me 
llamase, que no me llamo, Mariano Rajoy, no 
dormiría. Estaría dando vueltas por mi cabeza la 
idea de preguntarme: ¿Qué he hecho yo para 
que haya brotado este galimatías? o ¿Qué no he 
hecho, para evitar el mayor de los desastres terri
toriales ocurridos en España desde la Transición? 
De verdad, no dormiría. Pero él si duerme, está 
esperando a que se arregle solo.

Se acabó el sueño. Volvamos a la realidad: no 
soy independentista, ni me llamo Caries Puigde-

JULI0 GARCIA- 
CASARRUBIOS SAINZ

mont, ni mucho menos me 
llamo Mariano Rajoy. Amo 
a mi pueblo, a mi región, y 
a mi país, con todas mis 
ganas. Pero por encima de 
todo me siento ciudadano 
del mundo. Ya basta. Aquí 
no hay ni reprimidos ni opre
sores. Aquí hay una pandilla de líderes, que se creen 
políticos y tienen de políticos lo que yo de obispo.

Todos tienen su parte alícuota de culpabilidad. 
Pero a la hora de repartir culpas, se le puede, se le 
debe exigir una mayor cuota de responsabilidad a 
quien más poder tiene. El mayor responsable es el 
gobierno central, sin quitarle ninguna a los del pro
cés. Responsable porque ya desde la oposición 
alimentó la catalanofobia con el fin de buscar vo
tos entre los españolistas de bandera; responsable 
porque no ha tomado ninguna iniciativa política 
para fomentar el acercamiento; responsable por
que ni gobernando la comunidad intervenida es 
capaz de entender que existe un problema dé iden
tidades nacionales y de encaje entre diferentes sen
sibilidades.

http://juliocasarrubios.blogspot.com
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INVESTIGADORES Y DIPLOMATICOS 
HABLARON DE LOS PUEBLOS DEL 

MEDITERRANEO

CANFALI. Edición de fecha 5 de abril de 2002. Precio del ejem
plar, 1 euro.

El principal titular hace referencia a que Valdepeñas acogió a 
investigadores y diplomáticos para hablar del pasado y del pre
sente de ios pueblos del Mediterráneo. Los embajadores de Israel 
y Palestina fueron invitados al coloquio de clausura.

Ya en páginas interiores leemos y extractamos: «El salón de ac
tos del Museo de la Fundación Gregorio Prieto es escenario del I 
Congreso Internacional sobre pueblos del mediterráneo y mun
do ibérico. Un foro de diálogo social a la vez que de investiga
ción en los campos de arqueología y la historia, que ha reunido 
en Valdepeñas a más de dos centenares de congresistas, entre 
profesores, investigadores.
También asistieron autoridades diplomáticas venidas entre otras 

procedentes de Israel, Palestina, Siria o Bélgica».

LA CÁMARA DE COMERCIO OFRECE UN 
PROYECTO DE MEJORA A 20 
COMERCIOS DE VALDEPEÑAS

El programa se organiza en el marco del convenio de colabora
ción suscrito entre la Cámara Oficial de Comercio e Industria de 
Ciudad Real, el Ayuntamiento de Valdepeñas y la Fundación In- 
cyde y consiste en un plan de ayuda a cada comercio minorista 
asistente al curso, con asesoramiento exclusivo para cada punto 
de venta por parte de un equipo de consultores especializados en 
esta actividad.

Este programa ha sido realizado anteriormente en 1 7 localida
des de todo el territorio nacional con unos resultados satisfacto
rios.

ACTUACIÓN DEL BALLET DE RAFAEL 
AMARGO

Espectáculo de danza flamenca a cargo de Rafael Amargo con 
O lga Ramos, M ar Martínez y Carmen «La Talegona», que con 
música en directo actuarán el día 7 de abril en el Auditorio Muni
cipal.

El espectáculo «Amargo», estrenado en mayo de 2000 en el 
Teatro de Bellas Artes de Madrid, es la constatación del eclecticis
mo en el que se ha instalado este ¡oven y cierto valor de la nueva 
danza española.
En el espectáculo, el autor y protagonista logra conjugar la esen

cia misma del flamenco que aprendió de sus maestros con otras 
tendencias coreográficas.

UN HELICÓPTERO DEL SESCAM EVACUO 
A UN ACCIDENTADO DESDE EL 

GUTIERREZ ORTEGA

Un helicóptero de Urgencias del Servicio de Salud de Castilla La 
Mancha (SESCAM) traslado el pasado domingo a un paciente 
que había ingresado en el hospital «Gutiérrez Ortega» de Valde
peñas.

El herido había sufrido un accidente de tráfico en la Autovía de 
Andalucía, cerca de Armuradiel cuando viajaba con un acompa
ñante a bordo en una motocicleta con la que salió de la calzada. 
A consecuencia de la caída, sufrió heridas graves mientras que 

el otro usuario tuvo lesiones leves.

■ ÁNGEL LÓPEZ SÁNCHEZ
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El tonadillero valdepeñero Tomás de Antequera
Juan Antequera López nació en 
Valdepeñas, el 7 de Julio de 
1920, en el seno de una familia 
humilde, compuesta por 23 her
manos-murieron 10-, de los cua
les él era el más pequeño.
Desde niño mostró muy buenas 

cualidades para el cante flamen
co y especialmente la copla, en 
la que llegó a ser figura y uno de 
los grandes, ¡unto a doña Con
cha Piquer, gran dama de la co
pla, que era poco aficionada a 
alabar a nadie, que no fuera ella 
misma, pero que con T. de Ante
quera lo hizo, reconociendo que, 
después de ella, Tomás de Ante
quera, todo un elogio, tratándo
se de la señora Piquer, que era 
muy merecidamente considerada 
la reina de dicho género, como 
lo demuestra en todas sus can
ciones, que llegó a competir con 
otro de los gigantes de la tonadi
lla, el excepcional, único e irre
petible M iguel de M olina, que 
bordaba canciones como: "La 
bien pagó" y "Ojos Verdes", in
terprete, que un grupo de fascis
tas, capitaneados por un Conde, 
que ocupó importantes cargos en 
la posguerra y llegó a ser Alcalde 
M adrid y de cuyo nombre no 
quiero acordarme, apalearon al 
gran Miguel de Molina y le hicie
ron la vida imposible, hasta que, 
en 1 940 tuvo que marcharse al 
extranjero, donde triunfó tanto o 
incluso más que en la España re
publicana, donde llegó a ser muy' 
considerado y extremadamente 
famoso, ya que llenaba teatros y 
todo tipo de espectáculos, dada 
su voz tan peculiar y su extrava
gante y personal vestuario.

1NFANC A
Tomás de Antequera, cuando 

era poco más que un niño, pero 
todavía apenas adolescente, em
pezó ganándose la vida por las 
tabernas de Valdepeñas, donde 
cantaba flamenco y los parro
quianos le daban dinero, que él 
llevaba a su casa y entregaba a 
su madre, consiguiendo cantida
des respetables para la época, lo 
que ocasionó, que se animara y 
escapara a Madrid, siendo toda
vía menor de edad y allí empezó 
a cantar en mesones, tascas y ta- 
blaos, hasta que una noche, un 
señor, que estaba en el espectá
culo, que, según su sobrino De
metrio Antequera (también buen 
cantaor de flamenco e interprete 
de la copla, que obtuvo premios 
a nivel local, provincial y nacio
nal, y que imita divinamente a su 
tío), pudo ser dicho caballero, 
don Jacinto Benavente, le entre
gó 1 00 pesetas de la época, que 
era todo un capital y le animó a 
que fuera a formarse en las aca
demias y siguiera por el camino 
de la tonadilla, que fue lo que hizo 
Tomás, asistiendo a las clases de 
los maestros: Castellano, Monreal 
y el afam ado Q uiroga, entre 
otros.

EL ÉXITO

Hacia 1 943 debutó en Madrid, 
en el famoso café de San Millón, 
que estaba situado frente al Mer
cado de la Cebada, donde se tor

io que le amargó mucho la vida y 
le im pid ió  actuar durante una 
buena temporada, ya que se lo 
prohibieron.

La homosexualidad no la ocultó 
nunca, ya que era visible, dado 
que era un gay afem inado; lo 
segundo, está por demostrar, 
pero si era republicano, era un 
repub licano ca tó lico -com o el 
gran poeta Juan Alcaide-, que 
todos los años venía a su querida 
Valdepeñas a cantar saetas, du
rante la semana santa, algo que 
también hizo muchas veces su 
sobrino antes nombrado, que es 
a quien debo la información, en 
tantas noches ¡untos de compar
tir el vino y la amistad en las ta
bernas de Valdepeñas y bodegas 
de la patria chica de T. de Ante
quera, donde Demetrio, entre 
otras profesiones, también se ga
naba la vida, ¡unto a otro perso
naje valdepeñero, apodado: "El 
Trini", al que poco antes de morir 
dediqué un poema en mi libro: 
"Poemas para los muertos", am 
bos artistas locales, eran bohe
mios y buenos aficionados al can
te, que, quizás, debieron salir de 
Valdepeñas, pero está ciudad 
nuestra, la Ciudad del Vino, tie
ne algo que atrapa como la tela 
de una araña, que encadena...LA DECADENCIA

En los años 60 empezó a caer 
la figura del gran Tomás de Ante
quera, ya que la juventud de 
aquel momento, prefería otras 
músicas y otros estilos, incluso la 
copla empezó a verse como algo 
antiguo, cosa de viejos... Su últi
ma in te rp re tac ión -cuando  ya 
apenas traba jaba-, la hizo en 
Madrid, en 1985, en el conoci
do: "Café Manuela", ante un pú
blico compuesto por jóvenes in
formalmente vestidos, que aplau
dieron a rabiar a quizá, el último 
verdadero tonadillero de España, 
que, tras terminar la actuación, 
dijo a los-medios de comunica
ción: "Me ha bastado salir al es
cenario para sentirme feliz". "Se 
está como en un sueño de g lo 
ria".

HOMENAJES

Aún en vida, tuvo el p riv ile 
g io  de que se le ro tu laran a la 
a n tig u a  ca lle : "La F áb rica ", 
con el nom bre  de Tomás de 
Antequera, acto al que asistí y 
pude escuchar a unos cuantos 
paisanos de su edad, que se 
pararon a ver el descubrim ien
to de la p laca, que hizo el p ro 
pio Tomás, pero muy em oc io 
nado, m ientras el patán . de 
tu rno  espetó: "C o ñ o , ya les 
ponen calles hasta a los m a ri
cones", a lgo  que pude oír per
fectamente y no me sorprendió 
en absoluto, ya que, gente de 
su generación cuyos nombres 
s ile n c io , lo a p e d re a b a n  de 
niño por la calle, dado que fue 
siempre un homosexual decla 
ra d o  y con p lu m a , que, en 
aquellos años eran proscritos, 
hasta el extremo de que tenían 
que hu ir a ciudades más g ra n 
des como M adrid  o Barcelona, 
incluso em ig ra r a países más

mó tal alboroto de público segui
dor del valdepeñero, que tuvie
ron que llamar a los guardias a 
caballo para controlar al perso
nal, ansioso por escuchar cancio
nes que le hicieron famoso, entre 
otras, como: Romance de la rei
na Mercedes, Zambra de mi so
ledad y especialmente Doce Cas
cabeles que, en 1953, fue la can
ción que más recaudó en concep
to de derechos de autor, que, ha
blando con su sobrino Demetrio, 
hay algún listo..., que está co
brando dichos derechos de au
tor.

El manchego de Valdepeñas, 
Tomás de Antequera, no sólo 
triunfó por su voz tan singular, 
también le ayudó mucho su ves
tuario, sus chaquetillas, que se 
diseñaba y cosía el mismo, ¡unto 
a los "crótalos", que eran una 
especie de pequeños p latillos 
metálicos, que se ajustaba a los 
dedos, que daban un sonido muy 
particular, que llenaban sus can
ciones de encanto, dejando ab
sortos a sus admiradores, que en 
los años 50 eran legión.

El autor de esta reseña, lo escu
chó una vez cantar en el antiguo: 
"Casino La Confianza"-hoy Casa 
de Cultura-, ya en sus últimos 
tiempos, y otra vez, en una noche 
de farra de su juventud, en el co
nocido bar: "El Penalty", cuando 
ya su dueño, Gabriel Alvarez- 
buenísima persona y segunda 
generación de taberneros valde- 
peñeros, ya tristemente fallecido- 
, cerraba las puertas a altas ho
ras de la noche, donde solamen
te nos quedamos los clientes fijos 
de confianza y sacaba las fam o
sas tapas de "Rebanadas"- pan 
frito en aceite de oliva, rociado 
de vino y azúcar-.
Dicho bar, actualmente, también 

es un magnífico restaurante a 
precios módicos para la calidad- 
precio que tiene, incluida la eno- 
teca, que ha abierto no hace

mucho tiempo, que es ideal para 
reuniones de 25 o 30 personas, 
que pueden estar en la intimidad 
degustando los exquisitos platos 
y raciones que ofrece la carta de 
la casa, que data de 1928, cuna
do se llamaba: "Casa Alvarez", 
actualmente regentado por el hijo 
de Gabriel, mi viejo amigo José 
Luis, que es la tercera generación 
de taberneros valdepeñeros, ¡un
to a unos un excelente equipo de 
cocineros y camareros, que son 
auténticos profesionales.MADRID
Madrid fue la capital de España 

donde Tomás de Antequera triun
fó, especialmente en el afamado: 
"Molino Rojo", donde llenaba to 
das las noches y sus apariciones 
en público eran muy aplaudidas. 
También actuó mucho por toda 
España y en su ciudad natal, en 
la que un pariente mío, que estu
vo en el espectáculo, decía que 
sus paisanos, le espetaban de for
ma cariñosa..., cuando term ina
ba de cantar una de la canciones 
que más les gustaba: "O le tus 
cojones, maricón", palabra que 
siempre se ha dicho como ofen
siva, pero que, en éste caso, era 
con admiración y cariño...

iM ERICA

Asimismo, T. de A, cruzó el char
co, como dice su sobrino Deme
trio, antes citado, llegando a can
tar en América, donde también 
llenaba teatros, pero no todos fue
ron éxitos, también degustó la 
miel amarga de la malicia, el ren
cor y la envidia, dado que ciertos 
sectores de la Falange, le acusa
ron de homosexual y republica
no- como a Miguel de Molina-,

JOAQUIN BR0T0NS*

libres que aquella España gris, 
eternam ente vestida de lu to ...

Afortunadamente éste país ha 
ido cambiando y modernizándo
se y ya los homosexuales ño van 
a la cárcel ni son condenados a 
internarlos en manicomios por el 
solo delito de ser diferentes... y 
tener que hacer suyo el famoso 
dicho ibérico, que se utilizaba 
mucho en esta tierra: "Antes muer
to, que maricón", algo que solían 
decir los padres a sus hijos varo
nes, cuando veían cualquier mí
nimo detalle de poco hombre o 
escasa virilidad...

Algún tiempo después, el mag
nífico escultor y entrañable am i
go y paisano, José Litio Galiani, 
esculpió en bronce una preciosa 
escultura de Tomás de Anteque
ra, que, actualmente, está insta
lada en el antiguo: Paseo de Luis 
Palacios, donde se puede contem
plar erguida sobre una alta, o ri
ginal y bonita peana.

FALLECIMIENTO

El 4 de marzo de 1 993, tras una 
larga enferm edad- cáncer de 
próstata- murió en Madrid, des
de donde fue trasladado, según 
su propia voluntad a Valdepeñas, 
su tierra natal, donde yace ente
rrado en el cementerio de la ciu
dad vinatera, ¡unto a sus padres. 
La tierra le sea leve al artista y 
amigo que tanto admiré y que fue 
una de las glorias de la tonadilla 
de éste país, pero que, hoyen día, 
está totalmente olvidado.

Hace poco a llegado a mis oí
dos, que mis queridos paisanos y 
amigos, la poeta Cristina Galán 
y el cantante, polifacético y hom
bre de radio Paco Clavel, entre 
otros, están organizando una ex
posición-homenaje, al que me 
sumo desde aquí con éstas líneas, 
que quiero que sirvan también de 
homenaje y reconocim iento al 
genial Tomás de Antequera y a 
su sobrino Demetrio, que tanto lo 
quiso y lo admiró, y donde siem
pre que venía se instalaba en su 
casa y nunca la faltó: "un plato 
de potaje", como dice el propio 
Demetrio, hoy viviendo en una 
Residencia del vecino-pueblo de 
La Solana, donde es muy adm i
rado y querido, dada su bondad 
y su entrega a cualquier ser hu
mano, pero que Valdepeñas, en 
la que tanto ha colaborado en 
todo tipo de actos, en homena
jes a otros artistas, en las peñas 
flamencas y en los conocidos "Po
blaos Populares", en Valdepeñas, 
nunca ha tenido el más mínimo 
reconocimiento que merece De
metrio, hombre de buen corazón 
y bohemio innato, que vivió la 
vida intensamente a su manera, 
y que siempre defendió de las 
malas lenguas viperinas a su tío 
Tomás: El tonadillero valdepeñe
ro: Tomás de Antequera.

www.joaquinbrotons.com
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A ctuarán la Orquesta Filarmónica de  La M ancha, la Coral Maestro Ibáñez y cua tro  solistas líricos, a 
bene fic io  de  A Down

Presentada la segunda Gala de La Zarzuela, que se celebra el 14 de abril
■ JARAIZ/A. LÓPEZ

:EI Teatro Auditorio Municipal 
de Valdepeñas acogerá el sába
do 14 de abril, a partir de las 
20 :00 horas, la II Gala de la 
Zarzuela en la que actuará la 
O rquesta F ila rm ón ica  de La 
Mancha, la Coral Maestro Ibá- 
ñez y cuatro solistas líricos, en un 
concierto cuya recaudación irá 
destinada a la Asociación del Sín
drome de Down de Valdepeñas 
(A-Down).

"Se trata de la II Gala de la 
Zarzuela que vamos a intentar 
consolidarla dentro del panora
ma cultural de Valdepeñas", se
gún afirmó el pasado miércoles 
el teniente de alcalde de Cultura, 
Manuel López Rodríguez.

Este espectáculo congregó el 
pasado año, en su primera edi
ción, a unas 500 personas. Del 
mismo modo destacaba "el fin 
benéfico del concierto, que me 
parece importantísimo y creo que 
Valdepeñas va a demostrar una 
vez más su solidaridad con este 
colectivo al tiempo que disfruta
mos de este maravilloso concier
to".

Un momento de la presentación de la gala de la zarzuela en dependencias municipales
CONTINUIDAD

Por su parte, José Julián García, 
representante de A-Down, agra
deció "a la orquesta, a la coral y 
al ayuntamiento que hagan posi
ble este evento, que queremos 
que tenga una continuidad y se 
consolide dentro del panorama 
cultural de Valdepeñas".
Además de la Orquesta Filarmó

nica de La Mancha, que cumple 
su décimo aniversario, actuará en 
esta segunda edición del concier
to la Coral Maestro. Ibáñez de 
Valdepeñas, que cuenta con una 
andadura de más de 70 años e 
interpretará un variado reperto
rio con fragmentos de zarzuelas 
muy reconocidas, según adelan
tó en rueda de prensa Carmen 
Maróto representante de la Co

ral Maestro Ibáñez, que tuvo pa
labras de elogio y reconocimien
to hacia la directora, .Inés Ibáñez 
Braña.

Las entradas se pueden retirar 
en el Centro Cultural La Confian
za, con la entrega de un donati
vo de 10 euros, o en la taquilla 
del Teatro Auditorio Municipal 
media hora antes del inicio del 
concierto.

Para conm em orar el "Año Europeo"

El Ayuntamiento organiza actividades para 
potenciar el patrimonio cultural
I  A. LÓPEZ

La Unión Europea decidió convertir este 2018 
en el Año Europeo del Patrimonio Cultural pro
moviendo diversas medidas a las que se va a su
mar también Valdepeñas, que ha programado del 
1 6 al 21 de abril diferentes actividades gratuitas 
para potenciar el patrimonio cultural de la locali
dad y que están dirigidas a alumnos de infantil y 
secundaria de los centros educativos, con los que 
ya se han programado estas actividades, y al pú
blico en general.
En rueda de prensa el teniente de alcalde de Edu

cación y Cultura, Manuel López Rodríguez, desta
caba que con esta celebración se pretende "sensi
bilizar al público de la importancia del patrimonio 
cultural a través de la educación y del aprendizaje 
permanente, atendiendo en especial a los niños, 
los jóvenes, las personas mayores, las comunida
des locales y a los grupos a los que resulta difícil 
llegar".

En cuanto a las actividades, previa inscripción 
en la Oficina de Turismo de Valdepeñas, indicó 
que el jueves 19, a las 20:00 horas, y el sábado 
21, a las 18:30 horas, se desarrollará la actividad 
denominada 'Entre bambalinas', que consiste en 
una visita al Auditorio de la Veracruz con el obje
tivo de acercar el patrimonio tangible inmueble 
de Valdepeñas y crear la necesidad de protección 
del teatro como patrimonio cultural artístico. Ló
pez Rodríguez señaló que durante una hora se 
dará a conocer al visitante la época e historia del 
inmueble, y relacionar este periodo de tiempo con 
el desarrollo del teatro en España. Después de 
realizar el desarrollo histórico, los participantes 
asistirán a un ensayo de una supuesta compañía 
de teatro de la época, interactuando y participan
do con los artistas a lo largo de la actividad.

El viernes 20, a las 19:00 horas, se visitará el edifi
cio que alberga la Escuela Municipal de Música y 
Danza de Valdepeñas para dar a conocer la historia 
del inmueble, y relacionar este periodo de tiempo con 
los acontecimientos musicales de la época.

Por otro lado, el sábado 21, a las 12:00 horas, se 
realizará la Ruta Modernista de Valdepeñas por el 
Paseo de la Estación, "una visita guiada por la zona 
más emblemática del modernismo en la localidad que 
dará descubrirá aspectos y escenas de la historia y 
cultura local", señaló López Rodríguez.Q

AL MUSEO DEL VINO

El viernes día 20, a las 20:00 horas y el sábado día 
21 a las 17:00 horas, se desarrollará la actividad 
denominada 'Sabores', una visita al Museo del Vino 
de Valdepeñas en la que se desentrañarán datos des
de su creación en 1901, además de visualizar el pro
ceso de elaboración de vinos desde la vendimia has
ta los puntos de venta y el desarrollo que ha sufrido 
tal proceso con el paso de los años. Los participantes 
concluirán su visita con una cata de vinos diluidos en 
agua.

Por otro lado, alumnos de Primaria tendrán activi
dades específicas para ellos como "Mirar, pintar y ju
gar" en el Museo-Municipal para acercar el arte de la 
pintura a los más pequeños de la casa y "Cosas de 
los íberos", con una visita al yacimiento Íbero Cerro 
de las Cabezas y a su centro de interpretación, donde 
se desarrollarán actividades como guiñoles y manua- • 
lidádes, así como la visita a la Escuela Municipal de 
Música y Danza. También se desarrollarán las activi
dades "Ruta del Modernismo'", "Entre telones" y "Sa
bores" adaptadas a los alumnos de Secundaria.

Juan José García Gómez Cornejo continúa de presidente de la Asociación 
(Foto Roberto Muñoz)

Buena asistencia a la 
asamblea de la Asociación 
de Vecinos del barrio de
Cachiporro

A. LÓPEZ
La Asociación de Vecinos 

"Juan Alcaide", del barrio de 
Cachiporro, celebró su anun
ciada asamblea general a la 
cual asistieron alrededor de 200 
socios, cifra que fue valorada 
muy positivamente por el presi
dente de la misma, Juan José 
García Gómez-Cornejo.

El Orden del Día incluyó la 
lectura del acta de la reunión 
anterior, el estado de cuentas, 
la renovación de cargos y rue
gos y preguntas.

Una vez que fue leída el acta 
del pasado año, fue aprobada 
por los asistentes, por lo que ha 
continuación fue ofrecido el ba
lance económico, que también 
encontró la conformidad de los 
socios.

En el punto relativo a la re
novación de cargos, todos vo

taron que continuaran los mis
mos que hay en la actualidad, 
aunque por asuntos personales, 
Alfonso Bolaños Ramos, Ana M. 
Jiménez, Juan Antonio del Fres
no Patón e Isabel del Fresno 
Ramos, dejaron su cargo.

Tras esto, la ¡unta directiva 
está compuesta por Juan José 
García Gómez-Gornejo como 
presidente, María López Agui- 
lar como vicepresidenta, Cie
rnen Díaz Bellón, secretaria, 
Francisco García Gómez Cor
nejo, tesorero y como vocales, 
Mere M erlo , Ramón M erlo , 
María Teresa Lérida, Elisa Gar
cía, incorporándose dos nuevos 
vocales, Loli y Tomás.

Como quiera que el punto de 
ruegos y preguntas no tuvo in
tervenciones, finalizó la asam
blea, compartiendo un vino de 
honor entre los asistentes.
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Luz verde a las demandas de 
más policía y al rescate de la 
estación de tren

Jaraiznoticias I viernes, 6 I abril 2018

■ JULIÁN GÓMEZ
■El grupo socialista llevó al Ple
no del mes de abril, celebrado el 
lunes 2, una moción en la que so
licitaba al gobierno central, un 
aumento de los efectivos de la 
Policía Nacional y Guardia Civil 
en la localidad. El portavoz so
cialista, Francisco Delgado, justi
ficó la moción por el «repunte» de 
la actividad delictiva en el muni
cipio y los «recortes» que por la 
crisis económica, el Gobierno rea
lizó en las plantillas de la Policía y 
Guardia Civil. Al mismo tiempo -  
explicó Delgado-, los Presupues
tos Generales del Estado impiden 
a la Administración Local aumen
tar el número de agentes de Poli
cía Local.

La propuesta recibió el voto en 
contra del Partido Popular. Su por
tavoz, Martín Miguel Rubio, dijo 
que la moción llegaba tarde por
que el Consejo de Ministros ha 
acordado la convocatoria de más 
de 5.000 muevas plazas en las 
fuerzas y cuerpos de seguridad, 
mientras que el Cuerpo Nacional 
de Policía en Valdepeñas está en 
proceso de incorporar nuevos 
efectivos. Rubio añadió que el 
gobierno tam bién dispone del 
calendario para la equiparación 
salarial entre los cuerpos nacio
nales y autonómicos. Francisco 
Delgado le recordó que la con
vocatoria de nuevas plazas supo
ne la mitad de las vacantes ac
tuales en ambas plantillas.

Izquierda Unida-Ganemos se
cundó la demanda socialista, en 
orden a mejorar «las condiciones 
socio-laborales» de los funciona
rios de la Policía y Guardia Civil. 
Gregorio Sánchez Yébenes recor
dó las acciones de su partido a 
favor de aum entar plantillas y 
equiparar salarios.con las policías 
autonómicas.

UCIN, a través de su única re
presentante ese día en el Pleno, 
Ana Martínez, votó también a fa 
vor.

La moción fue aprobada con el 
único voto en contra del PR 

Esta correlación de votos se in
virtió cuando el Pleno trató la 
moción presentada por los popu
lares a favor de la «movilidad 
universal» en los espacios y edifi
cios públicos, lo que representa 
la eliminación total de barreras 
para personas con discapacidad. 
El texto de la moción reproducía 
el que, de modo genérico, ha ela
borado la Federación Española 
de Municipios y Provincias (FEMP). 
Se sumaron tanto Izquierda Uni
da-Ganemos (cuyo voto favora
ble justificó Juana Caro) como la 
.Unión de Ciudadanos Indepen
dientes. No así el Partido Socia
lista.

Francisco Delgado recordó que 
el Libro Blanco de la Accesibili
dad existe hace años en Valde
peñas; afirmó que el Ayuntamien

ELTREN

to ha invertido 14 millones de 
euros en elim inar obstáculos y 
hacer accesibles los edificios mu
nicipales y acusó al PP de no ha
ber gastado un euro en esto, en 
sus cuatro años de gobierno lo
cal (1999-2003). Les acusó inclu
so de haber creado nuevas ba
rreras, en lo que calificó de «obra 
faraónica»: el bulevar sobre el 
canal entre las calles Virgen y Seis 
de Junio.

Refrendando lo anterior, el a l
calde tildó la moción del PP de 
«oportunista e inoportuna», por
que pide lo que ya está hecho, a 
la vez que reclama de la adm i
nistración central, responsabilida
des que ésta no cumple. Recordó 
los convenios suscritos por el 
Ayuntam iento con la ONCE y 
COCEMFE, mediante los que los 
proyectos de obra pública son 
supervisados por técnicos de es
tas organizaciones para garanti
zar la accesibilidad.

Rubio Esteban, ponente de la 
moción, reconoció el trabajo en 
ese campo hecho por el equipo 
de gobierno socialista, pero insis
tió en que se puede mejorar. El 
portavoz del PP tachó de «sober
bia» la actitud de su homólogo del 
PSOE y de «narcisista» la del al
calde.

Como quiera que vienen de le
jos el uso y costumbre de que el 
contenido político, a través de 
mociones que a menudo carecen 
de vinculación con la actividad 
municipal, ocupan la mayor par
te de las sesiones plenarias, des
bordando el tiempo empleado en 
los asuntos de competencia local, 
en ésta hubo una tercera moción, 
relacionada con el declive de la 
estación de tren de Valdepeñas. 
Un ocaso que también viene de 
lejos, que sirve de argum ento 
arrojadizo y recurrente entre las 
dos principales fuerzas políticas, 
aunque ninguna de las dos ha 
frenado esa tendencia cuando ha 
gobernado el país.
. La moción compartida por el 
PSOE e Izquierda Unida-Gane
mos hablaba de la «decadencia» 
de la actividad de la estación de 
ferrocarril, con un deterioro del 
servicio a viajeros que llega has
ta el cierre de la estación en fines 
de semana y que, según la mo
ción, pone en riesgo la vida de 
los usuarios que deambulan por 
ella. La moción de los grupos de 
izquierda encuentra un perjuicio 
para la población de la comar
ca, que según Delgado, no se 
corresponde con los beneficios 
económicos que RENFE está ob
teniendo.

El grupo popular dio un «sí críti
co» a la reivindicación del PSOE 
e IU: comparten que la estación

jesús del Fresno abandona el Pleno entre aplausos al cesar como concejal

debe recuperar el nivel de servi
cio que tuvo y recuerdan que el 
cierre en fines de semana llegó 
en 2010, con Zapatero en el go
bierno, al que el portavoz del gru
po popular acusa de haber dedi
cado toda la inversión al tren de

euro al ferrocarril convencional.
Pese al largo debate, que deri

vó hacia terrenos como las políti
cas de privatización o los Presu
puestos Generales del Estado, la 
propuesta fue aprobada por una
nimidad.

LA DEUDA, EL 65,30%

En el Pleno, el alcalde Jesús Mar
tín dio cuenta de un informe del

(Pasa a la póg. 8)

C / B o ta ,  1 3  P o l. I n d u s t r i a l  
1 3 3 0 0  V A L D E PE Ñ A S 
(C iu d a d  R e a l)
T lf. 9 2 6  31 31 4 4
cecova!2012
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El portavoz de lU-Ganemos en una intervención

UN CONTENEDOR PARA CADA QUINCE  

VALDEPEÑEROS

DESPEDIDA DE JESUS DEL FRESNO

El alcalde se dirige al portavoz del PP

Largo espacio también para el 
turno final de ruegos y pregun
tas, en el que hubo casi de todo. 
Los grupos de la oposición seña
laron los puntos donde faltan se
ñalización viaria, pasos de pea
tones, rebajes de acera o semá
foros. Demandaron medidas de 
protección para los comercios, 
que impidan sucesos como el ro- 
cambolesco alunizaje del 9 de 
febrero en una tienda del centro. 
También la renovación del parque 
m óvil m unicipal más vetusto, 
como los camiones de riego de 
parques y jardines, que a la vez 
que riegan, gasean árboles, ar
bustos y viandantes, y que de te
ner vida propia se ¡rían ellos so
los al desguace.

Pero nos quedamos con el es- 
trambote final del alcalde, que 
dando respuesta a una pregunta 
anterior del PP sobre la saturación 
de los contenedores de reciclaje, 
presentó un prolijo informe del 
número de recipientes distribuidos 
por los 160 kilómetros de calles 
de Valdepeñas y el número de 
ellos destinado a cada uso: ba
sura orgánica, envases, papel y 
cartón, vidrio o ropa. Informó 
también de la frecuencia de va
ciado de cada tipo: cuatro días 
por semana para inertes y reco
gida d iaria  para orgánica. La 
cuenta total sería la de unas 2.000 
unidades, ubicadas a un prome
dio de distancia de 80 metros de

una a otra y un ratio de 15 veci
nos porcada contenedor. Un dis
positivo que puede haber costa
do unos 600.000 euros en los úl
timos diez años. Se quejó del van
dalismo que acaba con varios de 
estos contenedores cada semana 
(4 en la pasada Semana Santa) 
y, de paso, se dirigió a la cámara 
de Televaldepeñas para abroncar 
al vecino que dejó tirado un col
chón en el pasaje María Auxilia
dora, cuando existe un servicio 
gratuito de recogida. Con este y 
otros temas, se levantó la sesión 
pocos minutos antes de la media 
noche.

El pleno se in ic ió  con la re 
nuncia al acta de concejal, del 
so c ia lis ta  Jesús del Fresno, 
quien ha desempeñado el área 
de D esarrollo Empresarial. Del 
Fresno no hizo uso de la p a la 
bra pero sí escuchó el e logio 
que le dedicaron los po rtavo 
ces de los grupos de la oposi
ción. El a lcalde com partió  con 
el pleno un dato que a lo m e
jo r hizo m editar a los co rpo ra 
tivos: según a firm ó , ofreció  a 
Jesús de l F resno l ib e ra rs e  
como concejal, cuando estuvo 
en s ituac ión  de desem p leo , 
porque el área de D esarro llo  
Empresarial lo requería. Pero

éste -según M artín- lo rechazó 
d ic iendo que no había llega 
do a la política para v iv ir de 
ella. Jesús del Fresno se incor
pora a un puesto de traba jo  de 
responsab ilidad  en una em 
presa concesionaria de un ser
vicio m unicipa l.

Antes que él y desde que co
m enzara la legislatura en ju 
n io  de 2 0 1 5 , han  d im it id o  
com o concejales, por este o r
den y por causas muy diversas, 
A n to n io  de la Torre, del PP; 
José M anuel Pena Fandiño, de 
UCIN, y la tristem ente fa lle c i
da M aría José Ruiz, del PSOE.

G a  n a l  000Repostando r  w

e u r o s

Por cada 20

en el sorteo de 1000 euros en 
El poseedor de la papeleta cuyo uno de sus 
2 números coincida con las 4 últimas cifras del 
sorteo que indica en dicha papeleta celebrado 
en la Lotería Nacional, Estación de Sevicia Laguna, 
le hará entrega de 1000 euros en carburante. 
P r o mo c i ó n  s u j e t a  a l a L e y  1 3 / 2 0 1 1 .  
Las bases se encuentran en La Estación de Sevicio Laguna

E stación de S erv ic io  L A G U N A - A vda. del V ino, 10 - 926 313 348

(Viene de la pág.' 7}

inteiventor sobre la reducción de 
la deuda municipal (deuda ban- 
caria), que a 31 de diciembre de 
201 7 se situó en el 65,30 por cien
to de los ingresos ordinarios del 
Ayuntamiento. La deuda a largo 
plazo del consistorio se quedó en 
18.044.187,13 euros, luego de 
anticipar la amortización de 1,6 
millones de euros al final del ejer
cicio. Esta operación mejoró en un 
5,5 por ciento lá previsión de deu
da al término de 201 7, que era 
de un 70,86 por ciento.

AUTOBÚS GRATUITO

La corporación aprobó además 
el servicio gratuito de autobuses 
urbanos para personas mayores 
de 65 años, independientemente 
de sus ingresos, que ahora deter
minaban esta exención.
Se propuso también un cambio en 

el modelo de concesión de subven
ciones a los clubes deportivos que 
gestionan las Escuelas Deportivas 
Municipales, con el fin de agilizar la 
recepáón de las ayudas. En lugar del 
procedimiento de libre concurrencia 
que se aplicaba, se suscribirán con
venios individualizados con cada dub, 
lo que no alterará las cantidades a 
recibir, pero sí agilizará el cobro.

RUTA DEL VINO

El Pleno de abril ha contemplado 
la adhesión del Ayuntamiento a la 
Asociación Rutas del Vino de Val
depeñas, integrante a su vez de la 
Red de las Rutas del Vino de Espa
ña, creada por la Asociación de 
Ciudades Españolas del Vino, ACE- 
VIN. El portavoz del PSOE conside
ra que la nueva entidad tendrá una 
«utilidad manifiesta», porque gene
rará un producto turístico que se tra
ducirá en colaboraciones entre em
presas relacionadas con el sector, 
a las que se sumarán el Ayunta
miento y la Denominación de Ori
gen Valdepeñas. Podrán formar 
parte de la Asociación, empresas y 
entidades de la zona de produc
ción del vino de Valdepeñas, inte
grada por los municipios de Val
depeñas, Moral de Calatrava, San 
Carlos del Valle, Alcubillas, Alham- 
bra, Montiel, Granátula de Cala
trava, Santa Cruz de Múdela, To- 
rrenueva y Torre de Juan Abad.

Instalaciones, en Calle Barril, 14 
pana v e h ic u to s  industriales y turismos 13300 VALDEPEÑAS [C. Real]

Aine acondicionado - Neumáticos Tei/Fax 938 348 498- Móvil 889 7SS 389
^  www. talleresvictorastasio.es

IMPORTANTE NOVEDAD
Ahora somos NS TALADORES AUTORIZADOS del Sistema GLP para incorporar el Gas como combustible alternativo en los motores de Gasolina. 

La mitad del coste de la gasolina convencional Subvencionado por el Gobierno. SERVICIO EXCLUSIVO EN VALDEPEÑAS
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García-Page inaugura en el 
Hospital, un nuevo equipo 
de radiología digital

Sanidad
cuantifica
600,000 euros la 
inversión en 
tecnología que 
el gobierno 
regional ha 
hecho en el
centro sanitario 
en esta 
legislatura

|  JULIÁN GÓPMEZ
■  El Hospital Comarcal de Valde
peñas ha estrenado esta sema
na, un nuevo equipo de radiolo
gía digital, valorado en 157.000 
euros, que completa el servicio 
radiológico de este centro del SES- 
CAM y que supone una menor 
dosis de radiación al paciente, 
mejor imagen y una mayor rapi
dez diagnóstica, afirmó en la in
auguración este miércoles, el con
sejero de Sanidad (y ex director 
del Hospital), Jesús Fernández 
Sanz.

El nuevo equipo de radiología 
digital incorpora un detector 
que permite adquirir imágenes 
en formato digital sin operacio
nes intermedias en un plazo in
ferior a seis segundos y visuali
zarlas en un monitor de alta re
solución en menos de doce se
gundos. El nuevo equipo lleva 
en funcionam iento desde el pa
sado 1 5 de marzo, fecha desde

la cual, y ¡unto a la otra sala de 
la que dispone el hospital, se 
han realizado cerca de 1.400 
pruebas.
En la inauguración se han dado 

cita el presidente de Castilla La 
Mancha, Emiliano García-Page 
(ver página 25), el presidente de 
la Diputación de Ciudad .Real, 
José Manuel Caballero y el alcal
de de Valdepeñas, Jesús Martín, 
además del citado consejero de 
Sanidad.

Fernández Sanz ha declarado 
que en algo más de 2 años y 
medio consumidos de esta legis
latura, el gobierno autonómico ha 
invertido 600.000 euros en tec
nología en Valdepeñas, frente a 
los «cero euros» invertidos por el 
anterior ejecutivo, del Partido Po
pular.
Además de declarar que se han 

acortado las esperas en Urgen
cias, ha señalado a la recupera
ción de profesionales» como la 
prioridad de su departamento, 
después de que el gobierno del 
PP «echase al 60 por ciento de los 
especia lis tas en fo rm ac ión» . 
«Ahora somos la comunidad que 
más especialistas forma».

«CUATRO AÑOS DE ESTÍO»

Antes que él, el alcalde de Val
depeñas ha recordado que hace 
8 años se invirtieron 24 millones 
de euros en construir un nuevo 
hospital anexo al que había, an
tes de iniciarse lo que ha llama
do «cuatro años de estío» (el man
dato de Dolores de Cospedal), en 
los que los profesionales del cen
tro tenían que pagar el agua que

«Antropología del cuerpo», 
charla del ciclo Jueves 
con la Salud
^  ó d@ abril, 

en la UNED
■ JARAIZ

Este jueves día 5 se reanudó el 
Ciclo «Jueves con la Salud», orga
nizado por la asociación cultura 
O RISOS y la UNED. El doctor Ho
norio Manuel Velasco Maillo, cate
drático de Antropología Social y 
director del Departamento de An
tropología Social y Cultural de la 
UNED, planteó en su conferencia 
la ((Antropología del cuerpo», tema 
relacionado con la medicina, la ali
mentación, el deporte y la danza. 
En Antropología existe la «sospe
cha» de que el cuerpo está asocia
do con casi todo y se incluyen cues
tiones de interés tales como las 
prácticas corporales, los tatuajes, la 
circuncisión, la ascética, la exhibi
ción del cuerpo, el deporte, la dan
za, la posesión y la donación de 
órganos. El profesor Velasco nos 
habló de ello en el Salón de Actos 
de la UNED de Valdepeñas.
Honorio Manuel Velasco es pre

sidente de la Asociación Madrile
ña de Antropología y presidente 
de la Asociación Michael Kenny 
de Antropología. Es experto del 
Organo Subsidiario de la Con-

oÉMs¿MU><Cn

M w m é m m m m m  u
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vención del Patrimonio Cultural 
Inmaterial de la UNESCO y cuen
ta con una abundante producción 
bibliográfica

Aquellas personas interesadas 
en seguir la conferencia vía on 
Une, porque no pudieran asistir, 
tenían que hacer previamente una 
inscripción gratuita en el enlace 
http://extension.uned.es/activi- 
dad/idactividad/1661 7 pudiendo 
participar en el posterior debate 
a través del chat:

Como el resto de conferencias, 
están organizadas por la Asocia
ción ORISOS, en colaboración 
con la UNED, el Ayuntamiento de 
Valdepeñas y la Gerencia de 
Atención Integrada del Hospital 
de Valdepeñas.

García-Page junto al resto de autoridades con el personal de radiología del Hospital

bebían; carencia ante la que Mar
tín afirman que envío al hospital 
«un camión de agua».

El alcalde se ha felicitado por la 
nueva tecnología incorporada al 
Hospital, pero ha advertido de 
que la tecnología necesita de pro

fesionales, a los que «Rajoy -ha 
afirm ado- ha echado fuera de 
España con su reforma laboral».

Martín ha indicado tam bién 
como consecuencia del «estío», 
que los pacientes que precisaban 
una resonancia magnética eran

citados para hacérsela en Jaén, 
un sábado a las 11 de la noche. 
Ha dicho que esto ya no ocurre 
gracias a la inversión de 1 millón 
de euros en el concierto de un 
equipo para resonancias magné
ticas.

.  2a CAFA DE
+  RECALO*

DE MARCA PROPIA

v a g u E

.CU FENDS

F IL A

T O U S GUESS

RALPH LAl RIA

DOLCE & GABBA.N A

‘Consulta condiciones en óptica y selección de • 
monturas aplicables al 50% y  a la T  gara de regalo, 

fm  de existencias.

D E D E S C U E N T O  
EN MONTURAS 
DE MARCA*

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Canfali-Jaraíz. #302, 6/4/2018.



Valdepeñas
■ m

viernes, 6 | ABRIL 2018 | Jaraiznoticias

La DO Valdepeñas participará en el Foro 
GastroEmprende, de la Camara de Comercio
I  JARAIZ

La Denominación de Origen 
Valdepeñas participará el próxi
mo 12 de abril en la cuarta edi
ción del Foro GastroEmprende de 
la Cámara de Comercio de Ciu
dad Real y el Centro Europeo de 
Empresas e Innovación (CEEI), 
una cita que cuenta con la cofi- 
nanciación de la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Mancha, 
la Diputación Provincial de Ciu
dad Real y el Fondo Europeo de 
Desarrollo Regional y con la co
laboración del Instituto Municipal 
de Promoción Económica, Forma
ción y Empleo (Impefe). En la edi
ción de este año GastroEmpren
de se centrará en «Casos de éxito 
que potencian la economía lo
cal».

El chef Pedro Subijana y el resto 
de participantes en el Foro cen
trarán sus intervenciones en la 
realidad de sus empresas, así 
com o en la experienc ia  
adquirida gracias a carreras pro
fesionales marcadas por el éxito 
en el ámbito de la gastronomía y 
la agroalimentación. Para ello, la 
cuarta edición del Foro GastroE
mprende contará con profesiona
les de diferentes ámbitos que bus
carán inspirar a los emprendedo
res y empresarios de la provincia 
que tienen proyectos relacionados 
con el sector.
El Foro, que será clausurado por 

Subijana en una ponencia en la 
que disertará sobre su trayectoria 
y proyectos empresariales, co
menzará con Javier Femandez-

Piera, director de la agencia de 
com un icac ión  CPC C ooking  
Ideas; que ofrecerá una ponen
cia en la que abordará la impor
tancia de la gastronomía para la 
promoción del turismo haciendo 
especial hincapié en el valor de 
la sumillería y la atención en sala 
para la atracción de visitantes. 
Además, GastroEmprende volve
rá a contar un año más con me
sas redondas de trabajo. Así, la 
primera se centrará en los pro
ductos locales y su impacto para 
potenciar la economía y contará 
con Flortensia Espinosa, de Enco
mienda de Cervera; Patrick de la 
Cueva, de Verdú Cantó Saffron 
Spain; y Belén García, de Mesón 
Octavio. Mientras, la segunda 
mesa abordará la innovación y

transversalidad de las marcas 
ofreciendo al público asistente cla
ves para afrontar su camino al 
emprendimiento o nuevos proyec
tos para sus empresas y estará

formada por Inmaculada More
no, de la D.O. Valdepeñas; San
tiago Cerezo, de Foodfilin; y M i
guel Quintanar, de Cerveza Sal
vaje.

Navarro López, bodega premiada por el 
Instituto para la Excelencia Prosfesional
■ j a r a íz
1¡EI viernes 23 de marzo, Doro
teo Navarro Donado, presidente 
de Bodegas Navarro López, re
cogió el Premio a la Excelencia de 
manos de Ignacio Jacob y Gómez 
,presidente del Instituto para la 
Excelencia Profesional, en un cena 
celebrada en el Hotel Westin Pa- 
lace de Madrid.

Entre los Consejeros de Honor 
del Instituto , que son quienes 
otorgan la distinción, se encuen
tran: S.A.R María Luisa de Prusia, 
Gerardo Seeliger, ex presidente 

del Club Siglo XXI, Carlos Jesús 
Ruiz Cosano, presidente del Club 
de la Constitución, Luis del Olmo, 
periodista doctor Honoris Causa 
por la Universidad Rey Juan Car
los de Madrid, Yvonne Blake, pre
sidenta de la Academia de las 
Artes y las Ciencias Cinematográ
ficas de España, José Luis Cordei- 
ro, ingeniero y profesor fundador 
de la Singularity University, Lola 
Herrera, actriz, Leandro Plaza 
Celemín, presidente de la Funda
ción Española del Corazón, Emi

lio Butragueño, director de Rela
ciones Institucionales del Real 
Madrid, Bertín Osborne, cantan
te y empresario, Enrique A. Gar
cía Melón, catedrático de Univer
sidad, doctor en Ciencias del Mar 
y en Marina Civil, Elio Berhan- 
yer, diseñador, Medalla de O ro a 
ias Bellas Artes, Jesús Cimarra,

presidente de la Academia de las 
Artes Escénicas de España, y Ma
nuel Santana, ex deportista pro
fesional.

Esta distinción es la prueba del 
compromiso con la calidad y ser
vicio al cliente que la fam ilia  
Navarro López lleva años desa
rrollando.

Duelos y Quebrantos presenta en Infantes 
su libro "En un lugar de la cocina"
■ j a r a íz

La Asociación Gastronómica 
"Duelos y Quebrantos" presenta 
este sábado 7 de abril, en Villa- 
nueva de los Infantes, su libro de 
historia gastronómica "En un lu
gar de la cocina". La presentación 
será en el Patio La Alhóndiga de 
Infantes, a las 18:30. El libro se 
presentó por primera vez hace tres 
meses en el Centro La Confianza 
de Valdepeñas y desde entonces 
se han vendido más de 700 ejem
plares.

En la presentación en Infantes, 
Andrés Güiza Alcaide introducirá 
a los asistentes en el mundo del 
Aceite de Oliva Virgen Extra, pro
ducto estrella de nuestra tierra, a 
través de una cata de varios acei
tes.

El libro estará a la venta, al pre
cio especial de presentación de 
15 euros.

Los socios de Duelos y Q ue
brantos harán también un reco
rrido turístico por Villanueva de

los Infantes, para com probar in 
situ, por qué ha sido incluida ea-

tre los pueblos más bonitos de 
España.

Patricia  Sán ch e z

Disciplinas que se im parten:

Zumba, Pílales, 
Zumba&Core 

y para ios pequeños’ 
FursDance

Teléfono: 626 19 63 11

Let's Move by Patricia Sánchez 
fj) letsmove.paíricia

C/ Mesta,2. Esq. Seis de Junio. VALDEPEÑAS

HOTEL EL HIDALGO
Cásate en invierno 

y disfruta de 
nuestras exclusivas 
¡¡PROMOCIONES!!

El más bello 
marco para  tu  
¡¡CEREMONIA!!

...con  e l H o te l  El H id a lg o

TU  B O D A  en el JA R D IN  
m ás idílico d e  la  C o m a rc a .
L a  p ro fes iona lidad  d e  su 

eq u ip o  h a rá  q u e  no tengas  
¡______________________q u e  p re o c u p a rte  d e  n a d a .| ^

Reservas e Información: 926 31 30 88 - reservas@hotelelhidalgo.es Autovía de Andalucía, Km 194 -  Valdepeñas

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Canfali-Jaraíz. #302, 6/4/2018.



Joraiznofici( VIERNES, 6 I ABRIL 2018
■ ■ M U

Valdepeñas

Las procesiones se iniciaron el Domingo de Ramos con la entrada triunfal de Jesús en Jerusalén (Foto 
Roberto Muñoz)

Jesús Cautivo en la plaza de España la noche del Miércoles Santo (Foto Roberto Muñoz)

No se pu d o  c o m p le ta r "La Pasión según Valdepeñas"

La Semana Santa se desarrolló con incidencias, 
las principales durante Viernes Santo

La Virgen de la Macarena atravesando la plaza de España (Foto Roberto Muñoz)Jesús coronado de espinas fue portado por costaleras (Foto Roberto Muñoz)

■ ÁNGEL LÓPEZ SÁNCHEZ
Las cofradías y hermandades de 

Valdepeñas prepararon todo para 
que un año más la ciudad se trans
forma de nuevo en Jerusalén. De
trás de todo lo visible se manifies
ta públicamente el sentimiento, la 
devoción y la fe de un pueblo 
como la síntesis del misterio cris
tiano. A pesar de que en general, 
el tiempo acompañó, no fue así 
en Viernes Santo en donde dos 
cofradías modificaron el itinerario 
y la de Jesús Caído y María Santí
sima de la Esperanza tras salir 
parte del cortejo, se tuvo que refu
giar de nuevo en la parroquia de 
la Asunción porque empezó a llo
ver, y aunque luego cesó, definiti
vamente fue suspendida.

El recorrido procesional se in i
ció el Domingo de Ramos con la 
entrada triunfal de Jesús en Jeru
salén. Minutos antes de las 13:00 
horas con más nubes que claros 
y por momentos con viento des
apacible, se inició la procesión de 
la Entrada Triunfal de Jesús en 
Jerusalén que partió de la parro
quia del Santísimo Cristo de la 
Misericordia. Una de las noveda
des fue el paso en andas del 
"N iño Jesús de la Soledad", do
nación de una fam ilia de la pa
rroquia a la hermandad de Núes-

s

tra Señora de la Soledad.
El Señor (imagen que llegó a 

Valdepeñas en 1947 desde los 
talleres de O lot en Gerona), se 
encumbró rodeada de palmas y 
olivos, caminando sobre una bo- 
rriquita por las calles de Valde
peñas, al igual que hizo hace más 
de dos milenios en Jerusalén.

La imagen del Señor en su en
trada triunfal de Jerusalén nos 
retrotrae cada Domingo de Ra
mos a una ciudad que aclama a , 
Cristo como salvador del mundo, 
sentado sobre el borriquillo con 
su mano derecha en actitud de 
bendecir al pueblo que lo recibe.

En el cortejo se pudieron ver 
niños vestidos de hebreos, así 
como una representación de her
mandades y cofradías tanto de 
pasión como de gloria.

En al presidencia, el párroco del 
Santísimo Cristo, Emilio Jesús Mon
tes Romero, además de la presiden
ta de la hermandad de la Soledad, 
Juana Fernández Molina y como ha 
ocurrido en todas las procesiones, 
representación de la Corporación 
Municipal y de la Agrupación de her
mandades y cofradías.

De la música se encargó la Agru
pación musical "Esperanza y Cari
dad", de Mota del Cuervo que ofre
ció bellas composiciones desde que

se iniciara la procesión hasta su 
conclusión en el lugar de origen.

BRILLANTE 
RSARÍO

Y en la noche del Miércoles

Santo continuaron los distintos 
recorridos penitenciales de esta 
Semana Santa 201 8, además, sin 
problemas en el aspecto meteo
rológico.

Vimos los pasos exquisitamente 
engalanados de Jesús Cautivo, Je
sús coronado de espinas y la Vir
gen de la Esperanza Macarena.

Este año es importante por la 
conmemoración del XXV aniversa
rio de la fundación oficial de la 
hermandad y pudimos ver a la 
cofradía del barrio del Lucero en 
todo su esplendoren las calles, con 
momentos de entusiasmo. Nume'-

AGAPE
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Santísimo Cristo de la Misericordia a su paso por la calle Real (Foto Roberto Muñoz) La Virgen de la Palma, reina de ios Mártires (Foto Roberto Muñoz)

roso público pudo ver los pasos 
por el recorrido extraordinario que 
se prolongó hasta la plaza de Es
paña, hasta la parroquia de la 
Asunción, en cuya procesión no 
faltaron las saetas, se interpreta
ron marchas a cargo de la Banda 
de Cornetas y Tambores "Cristo de 
la Piedad", de Miguelturra, la de 
"Nuestro Padre Jesús Nazareno" 
de La Solana, y para el paso de 
pa lio , la A grupación Musical 
"Maestro Ibáñez", d irigida por 
Miguel Angel Quintana.

Recordar que todos los pasos 
son portados a costal, y además 
el de Jesús coronado de espinas 
es llevado por la única cuadrilla 
de mujeres que llevan a costal un 
paso en Valdepeñas.

Momentos emotivos al llegar a 
la plaza de España, al pasar Ja 
junta de gobierno presidida por 
María del Carmen Delgado Rojo 
a hacer estación de penitencia ante 
el Santísimo, y también a la llega
da a la parroquia de origen al in
terpretarse la nueva composición 
denominada "Encuentro en tu ba
rrio", de María Jesús Ruiz Barba.

El cura párroco de Nuestra Se
ñora de la Paz, Rubén VillaIta 
Martín presidió la procesión.

En la mente de todos, el recuer
do para el eterno hermano ma
yor, Agustín Delgado Hurtado que 
nos dejó hace cuatro años, y es 
ahora su hija Mari Carmen quien 
ostenta la máxima responsabili
dad de la hermandad.

La traición de Judas expresada en un beso en el 
recuperado prendimiento (Foto Roberto Muñoz)

Jesús Orando en el Huerto de los Olivos en el cortejo tras la salida de la parroquia de la Asunción (Foto Roberto 
Muñoz)

El cortejo destacó por su exqui
sita organización, y por el exorno 
floral. Alrededor de las dos de la 
madrugada regresó a su parro
quia de origen.

JUEVES SANTO SE 
RECUPERÓ EL 
PRENDIMIENTO

Y el Jueves Santo tiene ahora

T R A N S P A R E N  

EN N U E S T R 0 $ r $ E R V IC IO S
«OIA 
>S SEI

únicamente a dos hermandades 
como protagonistas, la primera 
de ellas en salir fue la herman
dad de Jesús Orando en el Huer
to y María Santísima de la Amar
gura que lo hizo radiante desde 
la iglesia parroquial de la Asun
ción de Nuestra Señora, después 
de recuperar el acto del prendi
miento para lo que se contó con 
la colaboración del Grupo de Tea
tro Solidario dirigido por Francis
co Fernández, que aportó diver
sos personajes de hebreos y de 
la Compañía Romana, con tex

tos en off de Juan José Guardia 
Polaino, y que se llevó a cabo en 
una expectante plaza de España.

El recorrido de algo más de dos 
horas se efectuó con recogimien
to, meditación y sencillez. En el 
paso de la procesión, recordamos 
pasajes como el de la traición re
presentada en el Beso de Judas, 
y el am or de Jesús cuando ora 
mientras los apóstoles duermen, 
y la bellísima imagen de la Amar
gura, todo ello tuvo un gozo es
pecial en un recorrido en donde 
se vivieron momentos de oración

e n  V a ld e p e ñ a s :
Veracruz Dedicada a José Ramón Osorio, 8 
Tel. 926 324 050

C IU D A D  REAL
p ro v in c ia

fra n q u icias

9 0 2  300 4 0 0  - w w w .m rw .es

en la plaza de San Marcos, pues 
se trata de un lugar vital de esta 
cofradía que tiene en la capilla 
allí ubicada parte de su patrimo
nio imaginero al culto durante el 
año.

Las mujeres de mantilla acom
pañaron a María para hacer más 
llevadera su amargura, dándole 
consuelo, ofreciendo flores fres
cas y oraciones.

Acompañamiento de la 
Unión Musical "Ciudad de Valde
peñas". El cura párroco de la 
Asunción, Enrique Galán Ruedas 
es actualmente el presidente de 
la ¡unta gestora de esta cofradía, 
al que acompañó el vicario An
gel Francisco Rivas.

RAMAS DE INCIENSO 
Y DE PRIMAVERA

Noche de Jueves Santo, si el 
tiempo acompaña es sinónimo de 
calles bulliciosas como ha sido el 
caso que sin embargo se traduce 
en recogimiento y se convierte en 
un ir y venir con aromas de pri
mavera e incienso, y es por eso 
la obligada cita que este año se 
focalizó en el auditorio de la pla
za de la Veracruz por las obras 
de restauración del antiguo tem
plo de la parroquia del Santísimo 
Cristo de la Misericordia.

Cuando apenas hacía unos mi-

María Santísima de la Amargura en la luminosa tarde del Jueves Santo (Foto 
Roberto Muñoz)
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Penitentes de Misericordia y Palma en el interior de la parroquia de la Asunción (Foto Roberto Muñoz) Antes del encuentro de Jesús Mazareno Rescatado y la Virgen del Mayor Dolor en la madrugada del Viernes
Santo (Foto Antonio López)

La Virgen del Mayor Dolor sale de la parroquia de la Asunción (Foto Antonio López) La imagen de Jesús con la cruz a cuestas de la Archicofradía del Rescatado (Foto Antonio López)

Jesús con la cruz a cuestas de la Cofradía de Jesús Caído saliendo en el mediodía de 
Viernes Santo (Foto Antonio López)

(Viene de la pág. 12)

ñutos que había pasado por este 
punto la procesión de Jesús Oran
do en el Huerto y tras el oportuno 
saludo, salía la hermandad de 
Misericordia y Palma con la mis
ma expectación de todos los años, 
a pesar del cambio.

Los hermanos del Santo Cristo, 
recibieron al Señor de la Miseri
cordia, humilde y clavado en la 
cruz, que como es costumbre 
cada año iba profusa y delicada
mente ornamentado con la añe
ja silueta que proporciona la lu
minaria natural.

El paso del Cristo Crucifica
do, fue portado como se viene 
haciendo desde hace 31 años por 
costaleros que son los pies del 
Señor. Devoción viva, intensa y 
extensa que cada Jueves Santo se

vuelve a producir para proclamar 
su elegante y esbelta divinidad, y 
a su lado siempre la Virgen de la 
Palma, Reina de los Mártires, lle
na de encanto y sutileza,

Bajo su palio fue proclamada 
Estrella de la noche que además 
brilló con luz propia en medio del 
olor a penitencia y mucho aro
ma a incienso cuando tras reco
rrer las calles de su barrio, hicie
ron su estación de penitencia en 
la parroquia de la Asunción.

Al igual que el Señor crucifica
do la llevó su cuadrilla de costa
leros.

La imagen del Señor de la M i
sericordia fue acompañada por 
una Escolanía
llegada desde Sevilla, y para el 
palio, la banda de música Virgen 
del Espino de Membrillo.

La presidencia religiosa la os
tentó el párroco del Santo Cristo,

Emilio Jesús Montes Romero.
Es hermano mayor, José Ra

món Yébenes Canuto.

VIERNES SANTO 
MADRUGADA

Unos minutos después de las 
5 de la madrugada del Viernes 
Santo se escuchó el cornetín de 
órdenes de la Banda de Jesús 
Nazareno, y el Señor de Valde
peñas salió del templo conventual 
para situarlo en su paso portado 
por hombres de trono, y de esta 
forma dar inicio a la estación de 
penitencia de "la  madrugó". El 
tiempo había cambiado y el ries-

r n M E G I A  S L

f c f  A S E S O R E S

ASESORAMIENTO CONTABLE Y TRIBUTARIO 
ASESORANIENTO LABORAL 
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926 31 22 06 
618 696 005

C/Cruz Verde, 8 - 13300 VALDEPEÑAS
www.megiaasesores.es

megiaasesores@economistas.org

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Canfali-Jaraíz. #302, 6/4/2018.



Valdepeñas
BNGKX

VIERNES, 6 I ABRIL 2018 Jgraiznoticias

La bandera y el cortejo de penitentes del Caído y la Esperanza (Foto Antonio El paso de misterio de Jesús Caído regresa precipitadamente a la parroquia (Foto Antonio López)

Aspecto del interior de la parroquia durante el vía crucis del mediodía de Viernes Santo (Foto Antonio López)Autoridades y hermanos en la parroquia de la Asunción durante el vía crucis (Foto Antonio López)

tiempo había cambiado y el ries
go de lluvia podría aparecer al 
venir el día, por lo que la Junta 
de Gobierno acordó reducir el iti
nerario, girando en la plaza de 
Veracruz hacía la calle Torrecillas 
y proseguir por Seis de Junio hasta 
regresar sin novedad al templo 
trinitario, olvidándose por tanto de 
subir hasta la plaza de San Mar
cos.

Uno de los momentos más 
esperados, el encuentro en la Pla
za de España, en plena carrera 
oficial por lo que se volvieron a 
abrir las puertas de la parroquia

de la Asunción y apareció la ve
nerada imagen de la Virgen del 
Mayor Dolor en su Soledad que 
procesionó espectacular con mu
jeres de trono. Esta siguen siendo 
ia única imagen que salen en pro
cesión con este estilo en Valdepe
ñas.

Una vez concluido el momen
to del encuentro que se hizo con 
las luces de la calle Virgen, Real y 
plaza de España apagadas, con
tinuó la procesión por el itinera
rio ya mencionado

No cesó la música procesional 
y el ambiente se impregnó de in
cienso, de olor a cera, de peni
tencia de los cientos de herma
nos de túnica morada, de devo

ción, de cumplimiento de prome
sas y oraciones.

El acompañamiento musical, 
además de la banda de tam bo
res y cornetas de su propia her
mandad, se complementó con la 
Agrupación Musical "Maestro Ibá- 
ñez".

Largas filas de penitentes colo
cados por tramos para una me
jor organización y representación 
de otras cofradías para acompa
ñar a los Titulares, regresando de 
nuevo a la plaza del Rescatado 
en torno a las 8:15 de una ma
ñana con más nubes que claros.

La representación de la comu
nidad trin itaria la encabezó el 
superior, padre Antonio Torres

García, junto al padre Antonino 
del Pino y Antonio Moldón.

Es hermano mayor, Valentín 
Martín Delgado.

SUSPENSIÓN DEL 
MEDIODÍA

Las peores previsiones se hicie
ron realidad y la Muy Ilustre y Real 
Cofradía de Nuestro Padre Jesús 
Caído y María Santísima de la 
Esperanza no pudo llevar a cabo 
la tan esperada estación de peni
tencia. Aunque las previsiones 
meteorológicas que fueron con

trastadas hasta última hora, no 
ofrecían "mucho riesgo de lluvia", 
en la decisión final privó la sus
pensión preventiva por entender 
que la situación no era la más 
aconsejable, y ya se sabe, preser
var el patrimonio, aunque el vien
to se llevó las nubes y la ilusión.

Era tal el deseo de poder llevar 
a cabo la procesión, que inicial
mente se optó por la salida, ha
ciéndolo la cruz de guía, la es
cuadra de la Brigada acuartela
da en El Goloso, la banda de 
tambores, cornetas y gaitas, y tras 
el contingente en el que también

La imponente imagen del Cristo de Limpias que ha sido restaurada (hermandad del Sepulcro) (Foto 
Roberto Muñoz)

El valioso paso del Tríptico del Descendimiento (Foto Roberto Muñoz)
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Paso del Santo Sepulcro portado a costal (Foto Roberto Muñoz) Virgen de la Soledad y cortejo de acompañamiento (Foto Roberto Muñoz)

Cortejo de inicio en la tarde noche del Sábado Santo (Foto Roberto Muñoz)

La Virgen de la Soledad precedida del correspondiente cortejo (Foto Roberto Muñoz)

iban los banderines y guiones, se 
pudo ver el paso de Jesús con la 
cruz a cuestas escoltado por com
ponentes de la Guardia Civil, Po
licía Nacional y Policía Local, la 
bandera y el cuerpo de peniten
tes, así como el paso de Jesús 
Caído que llegó a salir durante 
unos momentos, acompañado 
por la Escuadrilla de Honores del 
Ejército del Aire, pero al arreciar 
la llovizna, se optó por volver al 
templo desde la misma Plaza de 
España.

Ante esta situación, se dem o
ró la determinación final hasta 
casi las 13:00 horas, en la que 
definitivamente se acordó no sa
lir por entender que el riesgo de 
lluvia (poca o mucha) se mante
nía. Fue después cuando el cielo 
se despejó y dio paso a un fuerte 
viento y a un mediodía de Vier
nes Santo muy desapacible.

De común acuerdo con el con
siliario y párroco de la Asunción 
de Nuestra Señora, se procedió 
al rezo del santo Viacrucis en su 
totalidad, intercambiando la me
ditación de las estaciones con 
unas marchas procesionales que 
ofreció la banda de tambores y 
cornetas del Santísimo Cristo de 
las Tres Caídas, de Madrid.

Tras unas palabras de agrade
cimiento que manifestó en nom 
bre de la Junta de Gobierno el 
secretario general, Angel López

sábado 21 de abril

J

Celébralo en 
nuestra tienda

DISTRIBUIDOR OFICIAL
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Sánchez y el consiliario, Enrique 
Galán Ruedas, se dio por fina li
zados los actos que se celebra
ron en el interior del templo pa
rroquial de la Asunción, con el 
ferviente deseo de preparar ya 
la estación de penitencia del 1 9 
de abril de 2019.

No se conocen datos desde la 
refundación en 1962, de una 
suspensión de la procesión en el 
mes de marzo, sin embargo si 
hay anotadas las fechas del 6 de 
abril de 2007 y la del 10 de abril 
de 2009, en donde la lluvia hizo 
imposible que esta cofradía pu
diera llevar a cabo la estación de 
penitencia, no obstante, el dato 
más reciente en el tiempo lo en
contram os el 22 de a b ril de 
2011, en donde se optó por un 
recorrido corto. Hasta ahora, no 
habían surgido mayores com pli
caciones.

Como viene ocurriendo desde 
hace muchos años, estuvieron 
presentes las Unidades Militares 
con las que esta Cofradía está 
vinculada, por eso se hicieron 
presentes todas ellas. Del Ejérci
to de Tierra participó la banda

de guerra (tambores, cornetas y 
gaitas) y escuadra de gastado
res de la Brigada "Guadarram a" 
XII, acuartelada en El G oloso 
(Madrid), así como la escuadra 
de gastadores del Batallón de 
Helicópteros-1 de Alm agro, per
teneciente a las Fuerzas Aeromó- 
viles del Ejército de Tierra (FA- 
MET).

Del Ejército del Aire estuvo la 
Escuadrilla de Honores (EDHEA), 
acuartelada en la Base Aérea de 
Cuatro Vientos (Madrid), depen
diente del Grupo de Seguridad 
de la Agrupación del Cuartel Ge
neral del Aire (GRUSEC).

La Armada asistió como es 
habitual con la escuadra de gala 
de la Agrupación de Infantería 
d e 'M a rina  de M adrid (AGRU
MAD).

Entre las principales autorida
des el subdelegado del Gobier
no, Juan José Jiménez Prieto, el 
General Jefe de la Brigada "G ua
darram a" XII, Rafael C olom er 
Martínez del Peral, el General de

[e n d o n e s,

RERTO L
Distribuidor Comercial 
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Llegada de la Virgen de la Cabeza para efectuar el encuentro (Foto Antonio López) Jesús Resucitado en la plaza de España (Foto Antonio López)

(Viene de la póg. 15)

Ministerio de Defensa, Juan José 
Sánchez Ramos, el comandante 
militar de la provincia, teniente 
coronel, José Manuel Galvañ 
Bonmatí, los coroneles de las 
Unidades que acoge la Base Aé
rea de Albacete, así como el co
ronel Jefe del Grupo de Seguri
dad del Ejército del Aire, el vice
presidente de la Diputación, M a
nuel Martínez López-Alcorocho, 
y el director provincial de Adm i
nistraciones Territoriales, Francis
co Pérez Alonso.

Hubo igualmente amplia re
presentación de mandos m ilita
res de todas las Unidades her
manadas y representación de los 
Ejércitos de Tierra y del Aire, así 
como de la Armada, y por su
puesto de la Guardia Civil, Cuer
po Nacional de Policía y Policía 
Local.

Las interpretaciones musicales 
hub ieran estado a cargo de 
"Maestro Ibáñez" y de la banda 
de tambores y cornetas de la Bri

gada XII, así como de la del San
tísimo Cristo de las Tres Caídas 
de Madrid.

Al frente de la cofradía está 
David Sánchez-Migallón como 
hermano mayor.

T A R D E  D E  L U T O

Incertidumbre también en la 
tarde-noche del Viernes Santo 
cuando la hermandad del Santo 
Entierro y Nuestra Señora de la 
Soledad tenía anunciada su sali
da desde la iglesia parroquial de 
la Asunción de Nuestra Señora, 
quedando patente la belleza de 
sus imágenes y la gubia del im a
ginero José Planes, con la res
tauración del Cristo de Limpias.

Con un recorrido más reduci
do (ya que giró por la calle To
rrecillas), se inició el cortejo de 
penitentes de tún ica negra y 
blanca ¡unto a las imágenes del 
Cristo de Limpias, el Tríptico del 
Descendimiento y el Santo Sepul
cro, portado por tercer año por

costaleros pertenecientes al Gru
po Parroquial de Costaleros "M a
dre de Dios del Rosario", conclu
yendo la representación plástica 
con la hermosa imagen de Vir
gen de la Soledad, recordándo
nos el negro de do lo r por la 
muerte de Jesucristo.

La fe presentada por nuestras 
calles cada noche de Viernes 
Santo se interpretó en toda su ex
tensión hasta que la procesión re
tornó de nuevo a la parroquia 
de la Asunción. Un m uñidor en 
el inicio del cortejo marcaba con 
el sonido de las campanillas el 
carácter de duelo.

El cura párroco, Enrique G a
lán Ruedas presidió esta proce
sión al que acompañaron varios 
sacerdotes del prebisterio local.

Estuvieron presentes el alcal
de de Valdepeñas, Jesús Martín 
Rodríguez-Caro, ¡unto a porta
voces y corporativos tanto del 
equipo de gobierno como de 
otros grupos municipales, el Jefe 
de la Policía Local, el Jefe de Pro
tección Civil y todos los herma
nos mayores (o representantes), 
presidentas y presidentes de las 
hermandades y cofradías, ¡unto 
al de la Agrupación, al ser con
siderada como la procesión o fi
cial de la Semana Santa de Val
depeñas.

El acompañamiento musical lo 
puso la A g rupac ión  M usical 
"Maestro Ibáñez".

Es hermano mayor, Bibiano Ji
ménez Obregón.

LA SOLEDAD EN 
SÁBADO SANTO

A las 1 9:30 horas del Sába
do Santo inició su recorrido la 
hermandad de la Virgen de la 
Soledad, que estrenara túnicas 
de terciopelo negro hace ya doce 
años, y que este año conmemo
raba el 61 aniversario de su fun
dación. El hecho de cambiar la 
procesión al sábado y que la 
imagen de La Soledad fuera por
tada por costaleros, fue sin duda 
una de las novedades más des
tacadas.

La Señora procesionó bajo su 
pa lio  con la belleza de siem 
pre po rtando  en sus m anos 
una corona de espinas, y con 
su a juar renovado y am pliado. 
Sus h e rm a n os  y h e rm a n as  
a c o m p a ñ a ro n  con fa ro le s  
como es tradicional en lugar de 
hachones o cirios como es cos
tum bre en otras herm andades

locales.
Sus lágrimas nos parecieron 

auténticas perlas de nácar que 
derrama de sus ojos serenos y 
piadosos, porque la muerte de 
Jesús le llena y nos llena de an
gustia. Afligida en su conmove
dora soledad su pecho sangró 
por la mortal herida, procesio- 
nando bajo palio de terciopelo 
negro y bambalinas de maya en 
oro y bordadas en realce, con 
manto y vestido de similares ca
racterísticas.

Con un destacado exorno f lo 
ral inició su recorrido por las dis
tintas calles cercanas a su parro
quia, hasta llegar al tempo de la 
Asunción,~y volver de nuevo a la 
parroquia del Santísimo Cristo.

La presidencia religiosa la os
tentó el párroco, Emilio Jesús 
Montes Romero.

Es la presidenta de la her
mandad, Juana Fernández M o
lina.

El acompañamiento musical 
correspondió a la Agrupación 
Musical Maestro Ibáñez.

LLEGÓ LA 
RESURRECCIÓN

Inmensa alegría es la que se 
vive cada año cuando la maña
na del Domingo de Resurrección 
se viste de blanco y rojo, que re
nace con Cristo Resucitado. Las 
calles vivieron la felicidad de ver 
a Cristo Resucitado. Las cam pa
nas tiñeron en señal de victoria.

La Virgen de la Cabeza pudo 
salir al encuentro de su Hijo en 
la mañana del domingo en este 
caso en la plaza de España en 
donde fueron centenares las per
sonas que se reunieron, y los pa
sos del Resucitado en donde apa
rece un sepulcro que Cristo ya 
ha abandonado, ¡unto a los án
geles gloriosos y María-Magda- 
lena, paso de misterio que fue 
modificado en 201 3.

En torno a las 1 4 :00 horas se 
encontró Jesús con su Madre, y 
en el momento que ambas im á
genes se reunieron, se interpretó 
el Himno Nacional, al mismo tie
ne que una docena de palomas 
blancas salieron volando, que 
simbolizan la presencia del Es
píritu Santo.

Continuó el cortejo y las im á
genes del Resucitado y de la Vir
gen de la Cabeza, fueron salu
dadas desde su casa hermandad 
de la calle Mesta por la Virgen 
del Mayor Dolor en su Soledad,

de la Archicofradía de Jesús N a
zareno Rescatado, mientras se 
ofrecieron interpretaciones musi
cales a cargo de las dos bandas 
participantes, la de cornetas y 
tam bores de Jesús Nazareno 
Rescatado y la Agrupación Mu
sical "Maestro Ibáñez", que iba 
¡unto al palio. También se escu
chó la saeta en la voz de Poli 
Bellón.

Los pasos se mostraron bella
mente enga lanados. El buen 
tiempo hizo el resto.

Presidió el párroco del Santo 
Cristo de la Misericordia, Emilio 
Jesús Montes Romero.

Es su presidenta, Josefa Fer
nández Ruiz.

E P IL O G O

Tercer año del establecimien
to del recorrido oficial y de la es
tación de penitencia en la parro
quia de la Asunción.

Destacar el trabajo llevado a 
cabo por la Agrupación de her
mandades en colaboración con 
el Ayuntamiento para la prepa
ración de la carrera oficial, así 
como el esfuerzo de las ocho cor
poraciones penitenciales de Val
depeñas, la presencia de la bo
cina, la recuperación del pren
dimiento, la entrega de los cos
taleros y costaleros, hombres y 
mujeres de trono o tocadas con 
mantilla española, hermanos y 
hermanas cofrades, bandas de 
música, bandas de tam bores, 
saeteros, cuerpos de seguridad, 
protección civil y de cuantos han 
participado en las procesiones o 
ias han presenciado desde las 
aceras.

Igualmente ha sido destaca
do el bello ornato floral con el 
que se han podido ver a cada 
uno de los pasos, el esmero y el 
detalle a la hora de presentar 
ante el pueblo los 24 misterios, 
pasos de Cristo o de palio.

En el número'de penitentes y 
salvo excepciones, se suele man
tener el número.

Todos pensamos en que la Se
mana Santa de 2019 sea más 
benévola con algunas herman
dades en el aspecto del tiempo, 
principal aliado de hermandades 
y cofradías, porque la entrega y 
superación de todas ellas está 
asegurada.

Un año más, la Semana San
ta se vivió con fe, y la próxima 
estará servida del 14 al 21 de 
abril.

■ ■ ■ i
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Plan de Acción Valdepeñas  
Encuesta Ciudadana
Este cuestionario forma parte-de los trabajos para la elaboración del Pian de Acción para la 
potenciación de activos de la Ciudad de Valdepeñas promovido por el Ayuntamiento, un proyecto 
que nace con el propósito de evaluar en profundidad le, realidad de nuestra ciudad para 
posteriormente elaborar un plan de actuaciones dirigidas a hacer de la ciudad de Valdepeñas un 
lugar más atractivo y competitivo.
L.a encuesta, dirigida a todas las personas residentes en la ciudad de Valdepeñas, tiene corno 
objetivo identificar cual es la percepción que las vecinas y vecinos tienen sobre su propia dudad, 
las  respuestas y la presentación de ios datos serán tratados de forma anónima, de conformidad 
con lo establecido en la Ley Orgánica 15/1999 sobre secreto estadístico y protección de datos 
personales.

El Ayuntamiento sondea a los vecinos para 
mejorar el potencial del municipio

W C ic lo  o rgan izado por Quixote Innovation

Viernes con la ciencia: 
herramientas de visión e 
inteligencia artificial

ISe accede a la 
encuesta por el 
portal web 
municipal 
www,valdepeñas,es

¡JA R A IZ
■El Ayuntamiento de Valdepeñas 
ha publicado en su página web 
una encuesta enmarcada en el 
Plan de Acción para la Potencia
ción de los Activos del Municipio 
de Valdepeñas, un proyecto de 
reciente creación que parte del 
conjunto de atractivos con alto 
potencial para multiplicar la pro
yección de la ciudad y en los que 
basar su modelo de crecimiento. 
«Es un ambicioso plan cuyo ob

jetivo es identificar a través de un 
análisis de los activos tangibles e 
intangibles del municipio las prin
cipales fortalezas, retos y oportu
nidades para impulsar la proyec
ción de Valdepeñas», ha decla
rado el portavoz de Gobierno, 
Francisco Delgado, que añadió 
que con este proyecto se preten
de «reconocer los modelos de ciu
dad desde el punto de vista de la 
potenciación de activos y prom o

ción económica que puedan ser 
referentes para Valdepeñas y ela
borar un «Libro blanco» que re
coja una estrategia para reposi- 
cionar Valdepeñas». Indicó que se 
quiere «implicar a agentes clave 
en el desarrollo del proyecto como 
el propio Ayuntamiento, gestores 
y usuarios de los activos del Ayun
tamiento, empresas, inversores, 
asociaciones ciudadanas o co
merciales».

Cómo percibimos 
nuestra ciudad

La encuesta, a la que se puede 
acceder de manera directa des
de margen izquierdo de la web 
www.valdepenas.es, en la casilla 
«Encuesta ciudadana», está d iri
gida a residentes en Valdepeñas 
y tiene como objetivo identificar 
cuál es la percepción que las ve
cinas y vecinos tienen sobre su 
propia ciudad.

Este Plan de Acción recoge fac
tores como su situación geográfi
ca; una economía dinámica do
tada de infraestructuras para el 
desarrollo empresarial en la que 
destacan la industria alimentaria

y el sector vinícola; unos servi
cios públicos de calidad y orien
tados al usuario; así como una 
amplia oferta cultural y de ocio.

Delgado ha señalado que «en 
el terreno económico, rentabilizar 
estos activos depende de la ca
pacidad de Valdepeñas para im 
pulsar actuaciones que atraigan 
inversiones y aumentar la com- 
petitividad de su tejido empresa
rial».

«Las nuevas tecnologías, los 
nuevos canales de difusión y el 
marketing público suponen una 
oportunidad para ampliar la pro
yección de la ciudad y captar 
nuevos usuarios, visitantes y con
sumidores de la marca Valdepe
ñas». .

El Plan de Acción para la Poten
ciación de los Activos de Valde
peñas es uno de los 14 proyectos 
del Consistorio iniciados el pasa: 
do año con una inversión de 
2.200.000 euros. La cuantía co
rresponde a parte del superávit 
registrado en el anterior ejercicio 
(4.000.0000 de euros), ya que el 
Gobierno Central permite a las 
administraciones públicas que 
cumplan con la regla de gasto, 
poder destinar superávit a inver
siones y no sólo a amortizar deu
da.

¡JA R A IZ
■  Quixote Innovation continuó 
con su ciclo de conferencias «Vier
nes con la Ciencia» en las que 
aborda temas de actualidad so
bre ciencia e innovación. En esa 
ocasión fueron dos charlas impar
tidas por Oscar Déniz Suacez, 
profesor de la Escuela 
de Ingenieros Indus
triales de la UCLM y 
Co-director de Visilab, 
centro que se dedica 
al desarrollo de herra
mientas de Visión e In
teligencia Artificial.

La primera conferen
cia se presentó el vier
nes 23 a las 10:00 
horas en el Instituto 
Gregorio Prieto, con 
un éxito de asistencia.
Casi un centenar de 
alumnos de Bachille
rato, ESO y FP llenaron el audito
rio del instituto, gracias a la im
plicación de José Antonio Alba- 
rrán, ¡efe de estudios de Bachille
rato.

Oscar Déniz habló del recono
cimiento de imágenes por orde
nador y el aprendizaje automáti
co por los sistemas informáticos, 
así como las posibilidades que 
plantean estas tecnologías.
Tras mostrar la potencialidad de 

estas técnicas, explicó los proyec
tos en los que han trabajado y 
otros en desarrollo. Proyectos de 
aplicaciones a sistemas de segu
ridad y biometría, control de cali
dad, diagnóstico por imagen, sis
temas de ayuda a la detección e 
ingeniería biomédica, para em
presas y entidades, en colabora
ción con centros de prestigio.

La segunda conferencia se rea
lizó el mismo día por la tarde en 
las Bodegas Arúspide, con con
tenido similar. Se presentaron con 
más amplitud proyectos como la 
detección por computador de cé
lulas cancerígenas, análisis de 
aguas potables mediante conteo 
automatizado de bacterias, un sis

tema de reconocimiento pictográ
fico que perm itirá acudir a un 
museo y seguir el recorrido con 
un sistema autónomo que reco
nozca cada obra y sirva de guía 
durante la visita. Especial interés 
tuvo la explicación sobre el recien

te atropello mortal a una ciclista 
por parte de un vehículo de con
ducción autónoma.
Con una alta asistencia, fue no

table la mezcla de edades, pro
fesiones e intereses de los asisten
tes, haciendo del debate poste
rior un elemento de gran enrique
cimiento. Como siempre, y con 
vinos blancos V iognier y Tinto 
Roble tras la charla, todos los asis
tentes pudieron departir entre sí y 
con el ponente.

COLABORACIONES

Al ser uno de los fines de Quixote 
Innovation la búsqueda de siner
gias y el desarrollo de proyectos 
empresariales, se debe indicar 
que ya en dos casos se van a pro
ducir colaboraciones entre varios 
de los asistentes a esta conferen
cia que encontraron puntos de 
coincidencia para el desarrollo de 
nuevas actividades y productos.

Para recibir más información 
sobre las actividades de Quixote 
Innovation, d irig irse al correo 
info@quixoteinnovation.com

EXPERIMENTA EL TEST ORIVE DEFINITIVO
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La Diputación aporta a Hogar de Nazaret 
15.000 euros para adquirir un vehículo

I Vehículo 
necesario para 
el proyecto de 
apoyo a familias 
en riesgo de 
exclusión

|  JARAIZ
La Diputación de Ciudad Real 

ha concedido una subvención de
15.000 euros a la Asociación 
Hogar de Nazaret de Valdepeñas, 
para la compra de una furgone
ta que necesaria para el trabajo 
en el proyecto «Apoyo a familias 
en riesgo de exclusión social», que 
desarrolla en la localidad este ins
tituto seglar de confesión católi
ca.

La Diputación ha respondido 
a la petición de Hogar de N a
zaret tras conocer el presidente, 
José Manuel Caballero., la fun
ción social que cumplen aten
diendo a pequeños y adultos 
que viven con dificultades que, 
en algunos casos, les impiden

El presidente de la Diputación con las responsables y niños de Hogar de Nazaret

cubrir las necesidades más bá
sicas. También se desplazan dia
riamente para llevar a los niños 
y niñas a los colegios, facilitan 
la asistencia a citas médicas y 
recogen alimentos que distribu
yen entre los más necesitados, 
además de otras acciones a l

truistas.
Caballero conoció con detalle 

los trabajos que desarrolla esta 
asociación y tuvo ocasión de ha
blar con niños y niñas que parti
cipan en los programas acompa
ñado por el alcalde de Valdepe
ñas, Jesús Martín.

El valdepeñero Manuel Moya protagoniza 
#Malditosl6, este viernes en el Auditorio

en www.liberbank.es, en el telé
fono 902 106 601 y en la taqui
lla del teatro una hora antes de 
la representación.

^ r ¡ S  SBRVICIQS 
k J  OPTOMÉTmCGS

• EXÁMEN VlS.UAt

| •  CONTROL DE LA MIOPIA - 
i; « GPT.GE8ÍÁTÍMCA, 
í *  ADAPTACION DE PROGRESIVOS 

O R T Ó -X '

ILa obra trata del 
suicidio de 
adolescentes

■ JARAIZ
El Teatro Auditorio Municipal de 

Valdepeñas acoge este viernes 6 
de abril, a partir de las 21:00 
horas, la obra '#M ald itos l 6 ' de 
Fernando J. López y dirigida por 
Quino Falero.

La función, que se enmarca en 
la Programación Cultural de Pri
mavera del Ayuntamiento de Val
depeñas, está protagonizada por 
el valdepeñero Manuel Moya, 
Guillermo de los Santos, Andrea 
Dueso, Paula Muñez, David Tor- 
tosa y Rocío Vidal. Los más jóve
nes del reparto interpretan a Ali, 
Dylan, Naima y Rober, cuatro 
adolescentes que se conocieron 
en el peor momento de su vida: 
justo después de querer quitárse
la por motivos como el acoso es
colar, trastornos alimenticios o vio
lencia e identidad de genero. 
Cuando intentaron suicidarse, to
dos ellos rondaban los dieciséis y 
fueron internados en un hospital 
que ahora les pide ayuda para

colaborar en un taller con .otros 
adolescentes en su misma situa
ción.
«Aveces necesitamos volver a los 

lugares donde nos rompemos. 
Recorrer el camino de regreso al 
adolescente que fuimos y mirar 
de frente nuestras heridas, las que 
se abren cuando nos vemos abo
cados a elegir quienes deseamos 
ser», afirma el autor, Fernando J. 
López.

Las entradas se pueden adqui
rir al precio de 10 euros en el 
Centro Cultural «La Confianza»,

Entresabores, 
tu lugar de 
encuentro

JUANA M ° MARQUÉS
Carolina Tercero, joven em

prendedora, ha creado la nue
va cafetería ENTRESABORES, 
en el Paseo de la Estación, 32, 
de Valdepeñas. Un lugar de en
cuentro para disfrutar de desa
yunos, meriendas o la celebra
ción de cumpleaños.

La habilidad y experiencia en 
la atención al público es una de 
las razones que le han impul
sado a emprender este nego
cio. También ha influido su gran 
creatividad en repostería, bo
llería; un descubrimiento para 
quienes se acercan a conocer 
ENTRESABORES.

Para los más pequeños, se ha 
creado una zona de recreo con 
un parque de bolas. Sus cum
pleaños serán diferentes, con 
juegos, actividades y karaoke.

ENTRESABORES tiene como 
especialidades su café, tes, dis
tintos tipos de chocolates, zu
mos y batidos naturales; pan 
diario, tartas por encargo con 
el diseño que el cliente elija.
Reservas en el teléfono 629 94 

64 58.

Tasca
CARPE DIEM
JUANA M " MARQUÉS

■La ilusión de años se ha he
cho realidad para Carlos Bau
tista, profesional de hostelería 
que ha abierto Tasca CARPE 
DIEM, un nuevo local muy aco
gedor, que invita a una velada 
en buena compañía en calle 
Veracruz 64 (esquina a calle 
Córdoba).
A Carlos le avalan 25 años de 

experiencia en hostelería y una 
gran vocación de trato con la 
gente.

Tasca Carpe Diem se distin
gue por su ambiente, su cocina 
tradicional y moderna (cocina 
de mercado), para picotear y 
compartir con amigos o en fa 
milia.
Una amplia variedad de vinos 

de la tierra y raciones caseras 
con productos de calidad a 
buenos precios son la mejor 
carta de presentación para 
CARPE DIEM

Visita nuestra
Tel. 926 104 960 

anadiaz. viaoptica.es
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En la c o m a rc a  hay aún 600 fam ilias que  viven en com u n ida de s  que  no utilizan gas

Nedgia Castilla-La Mancha incentiva el uso del gas natural, 
la energía más limpia, económica y eficiente del mercado

ILcs distribuidora 
del grupo Gas 
Natural Penosa 
en la región 
subvenciona el 
cambio a 
calderas de gas 

, en comunidades 
de vecinos

■ JARAIZ
Nedgia Castilla-La Mancha, la 

distribuidora de gas natural del 
grupo Gas Natural Fenosa en la 
región, ofrecerá durante 2018 
incentivos para el cambio a cal
deras de gas natural en instala
ciones de comunidades de veci
nos, tanto de forma comunitaria, 
como en los casos de descentra
lización. Los usuarios que decidan 
transformar su sala de calderas a 
gas natural podrán disfrutar de 
una aportación por parte de la 
Distribuidora que puede llegar a 
los 9.000 euros en el caso de co
munidades de 30 viviendas.

Aquellos que opten por indivi
dualizar la calefacción para dis
frutar del gas natural de forma 
personalizada, podrán beneficiar
se por vivienda de hasta 750 
euros sobre el coste de la instala
ción.

Esta campaña es una de las pri
meras acciones comerciales que 
emprende N edgia Castilla-La 
Mancha-distribuidora del grupo

Gas Natural Fenosa y antigua 
Gas Natural Castilla-La Mancha- 
tras el reciente cambio de deno
minación social y de marca e 
identidad corporativas.

El gas natural es actualmente 
el combustible fósil/tradicional 
más lim pio ya que reduce entre 
un 40 y un 60% las emisiones 
de óxidos de nitrógeno y casi 
completamente las partículas en 
suspensión y el dióxido de azu
fre , princ ipa les causantes de 
problemas respiratorios.

CONTAMINACfó

En nuestra comarca, en las lo
calidades de Manzanares, Mem
brillo y Valdepeñas, hay más de 
600 familias que viven en comu
nidades de vecinos que utilizan 
una energía que perjudica la ca
lidad del aire que respiramos. Si 
se lograra modernizar este par
que de calderas ahorraríamos a 
la atmósfera más de 1,3 tonela

das de C 0 2, 2.310 kg de óxidos 
de nitrógeno, 6.594 kg de óxidos 
de azufre y 798 kg de partículas 
PM10, principales causantes de 
los problemas respiratorios.

«La sustitución de combustibles 
más contaminantes por gas na
tural es primordial para mejorar 
la balanza energética de España 
y mejorar la calidad del aire de 
las ciudades», explica el director 
general de Nedgia Castilla-La 
Mancha, Miguel Martín de Pinto. 
«Es importante que los consumi

dores sepan que la combustión 
de gas natural genera fundamen
talmente C 0 2 y vapor de agua, 
lo mismo que nosotros cuando 
respiramos, y el gas natural, al 
tratarse de un combustible gaseo
so, no genera cenizas ni partícu
las en suspensión com o, por 
ejemplo, la biomasa», aclara.

Pero su uso en los hogares ofre
ce además otras ventajas añadi
das. La principal es su precio, ya 
que es la energía de suministro 
continuo más económica del mer
cado y con los precios más esta
bles. Además, proporciona un alto 
nivel de confort en el hogar y, en 
particular, en' su uso para la ob
tención de agua caliente sanitaria, 
calefacción y cocina. El agua ca
liente se obtiene de forma instan
tánea y sin límite.

EFICIENCIA

Eficiencia significa «conseguir 
mucho cqn poco», por eso, el gas 
natural es una de las energías 
más eficientes, ya que se necesita 
muy poca energía para satisfacer 
las necesidades de calor y frío del 
consumidor.

Descentralizar la calefacción tie
ne también muchas ventajas ya que 
permite que cada vecino elija la 
temperatura ideal de su vivienda, 
en los diferentes momentos del día 
y pague sólo por lo consumido. En 
muchos casos además, si la distri
bución es en anillo, se puede apro
vechar la instalación de radiado
res existentes.

Finalmente, otra de las ventajas 
añadidas es que instalar el gas 
natural es muy sencillo. Es un pro
ceso que comienza con la solici
tud de la conexión, que incluye un 
estudio del ahorro económico y 
que finaliza con el ingreso en cuen
ta de la subvención solicitada.

m m m
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CHURRERI
A N IV E R S A R IO

TRASLADO

Sus productos son distribuidos 
en toda la provincia de Ciudad 
Real, algunos otros destinos de 
Castilla La Mancha y en Madrid. 
En febrero de 2005, merced a 
un proyecto in m o b ilia r io , la 
Churrería tuvo que trasladarse 
a la Avenida de Gregorio Prie
to, donde sin em bargo, gracias 
a la mayor am plitud del local y 
a la gran concentración de em
presas de la zona, el negocio co
sechó un avance considerable.

En 2015, la familia junto a sus 
empleados recibió el Premio FE- 
CEVAL «Empresa Ejemplar», de la 
Federación de Empresarios de la 
Comarca de Valdepeñas, en re
conocimiento a una trayectoria ba
sada en la constancia, el esfuerzo 
y la superación. Seguramente el 
mejor tributo para Isabel, la ini
ciadora de la empresa (posible
mente la primera mujer de Valde
peñas que condujo un furgón), que 
había fallecido recientemente.

Este pasado mes de marzo, los 
López Donado decidieron celebrar 
el cincuentenario de la churrería, 
convidando un día a desayunar a 
todo aquel que quisiera acompa
ñarles en tan señalada efeméride. 
Fueron muchos cientos los que 
aceptaron de buen grado la invi
tación y no faltaron los numero
sos hijos .de los cinco hermanos, 
ni un buen montón de amigos, 
felices de ser testigos del éxito de 
una familia tan popular como sen
cilla, ejemplo de trabajo y buen 
hacer. ¡Que sean otros 50!

Churrería Veracruz, 50 años de desayunos en Valdepeñas

Ilcs familia López 
Donado inició el 
negocio en 
1968, en la Plaza 
Veracruz

■ JULIÁN GÓMEZ
SÜEI medio.siglo de vida de Chu
rrería Veracruz es algo más que 
la andadura de una pequeña 
empresa; es la historia de una 
fam ilia  numerosa, dedicada a 
atender y satisfacer a varias ge
neraciones de valdepeñeros y 
gentes de paso, en algo tanto 
sencillo y sagrado a la vez, como 
el desayuno d ia rio  a base de 
buen chocolate o ¡safé y unas 
roscas y churros inimitables.

En 1968, Juan de Dios López 
García e Isabel Donado Sánchez 
abrieron la churrería en la p la
za Veracruz; un pequeño nego
cio con el que em pezaron a 
construir un mejor futuro para 
ellos y sus cinco hijos. Los in i
cios no fueron fáciles. Un a li
mento tan aparentemente sen
cillo, resulta que no lo es. Aque
llos p rim eros churros tenían 
poco que ver con los actuales y 
costaba atraer al público. Has
ta pensaron en tira r la toalla y 
traspasar el negocio. Pero aún 
a tiempo, un cliente del mismo 
oficio procedente de Andalucía 
y que venía de paso, les visitó y

das funcionó en la calle Ánimas y 
que en los años 90 se trasladó al 
Polígono Industrial, con una gran 
nave en la que centralizaron y am
pliaron la actividad. Hasta hoy, 
han mantenido la dimensión de 
la empresa, pero han diversifica
do la producción con una amplí
sima relación de artículos, con el 
común denominador de la cali
dad y el precio competitivo.

La Churrería Veracruz en la actualidad y en sus inicios

les mostró por qué sus churros y 
roscas no acababan de gustar 
a la gente. El resultado de aque
lla «master class» han sido cin
cuenta años de Churrería Vera- 
cruz... Impagable. Cinco dé
cadas atendiendo y sirviendo a 
muchos miles de dientes, a ra 
zón de entre 200 y 300 desayu
nos diarios, como comentaba a 
una cadena de Televisión, M a

ría, la mayor de las tres mujeres 
de la saga.

Juan de Dios, María, Rosario 
(«Yayo» para quienes la conocen), 
Isabel y V ictoriano, ¡unto a la 
matriarca Isabel (Juan de Dios 
padre había fallecido de un in
farto en 1981) desarrollaron el 
negocio y lo ampliaron con una 
fábrica de patatas fritas y frutos 
secos que en las primeras déca-
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La VII edición de «Alma del Vino» marida 
los caldos locales con belleza, arqueología 
y moda

La con ce ja la  de  
Turismo, G em m a 
de  la Fuente, ha 
presentado la 
am p lia  t 
p rogram ación  de  
este año y sus 
novedades

La Vil edición de las ¡ornadas 
gastronómicas «Alma del Vino» 
vuelven a Manzanares cargadas 
de novedades que ponen en va
lor la calidad de los vinos locales 
y las múltiples posibilidades que 
ofrecen. Así las ha presentado la 
concejala de Turismo, Gemma de 
la Fuente, que ha desglosado el 
amplio programa de actividades 
de este año que se desarrolla del 
10 al 15 de abril.

Como novedades de este año, 
la concejala ha anunciado la ex
posición «Historia y arqueología 
del vino en Castilla-La Mancha», 
que se inaugurará esté jueves 5 
de abril y estará expuesta en la 
sala de exposiciones de la Biblio
teca Municipal hasta el día 27. "El 
Cultivo de la viña, la producción y

consumo del vino, están ligados 
desde hace miles de años al de
sarrollo de la civilización huma
na; en todas las religiones y cul
turas, han otorgado al vino un 
altísimo valor simbólico, místico y 
social", por lo que esta exposición, 
según la concejala "servirá como 
una oportunidad de promoción 
cultural y económica de la tierra, 
escenario y origen de viñas y vi- 
nos .

También se realizará la ponen
cia «Arqueología y vino», a cargo 
de la profesora e investigadora 
Yolanda Peña, el miércoles 12 de 
abril a las 19.00 horas.

Otra de las grandes novedades 
será el taller «Belleza y vino», pro
gramado el martes a las 20.00 
horas en la Sala de Conferencias 
del Museo del Queso. "Podremos 
conocer los beneficios y propie
dades del vino en tratamiento de 
belleza y cuidados en la piel, de 
la mano de Pepi Martín", enfati
zaba De La Fuente.

La «Experiencia Multisensorial 
Gastrovino» estará dirigida por la 
chef Mayte Jiménez y el enólogo 
Jorge Maldonado; en ella "pon
dremos a trabajar todos nuestros

sentidos", según la concejala 
manzanareña, "con degustación 
de platos maridados con losr vi
nos de las bodegas locales". Esta 
se llevará a cabo el viernes a las
20.00 horas.

"Si vienes lo verás" será la cata 
a ciegas que realizará Otilia Ro
mero de Condés y Vicente Sán
chez el domingo desde las 1 7.30 
horas, otra de las nuevas citas de 
la programación que se comple
menta con el concurso de m ari
daje «Tapas entre vinos», de jue
ves a domingo, en el que 15 es
tablecimientos hosteleros propo
nen degustar un amplia variedad 
gastronómica.

OTRAS ACTIVIDADES

Como en otras ocasiones, se rea
lizarán visitas a las bodegas loca
les, y también al Museo Pernord 
Ricard; En esta edición, también 
continúa el ciclo «Patrimonio histó
rico y vino», que coincidiendo con 
la inauguración del Archivo Museo 
Ignacio Sánchez Mejías, realizará 
una visita guiada tras la que se hará 
una degustación de vino.

También repite entre su progra
ma de actividades, el ciclo «La 
moda a través del vino», con el 
que los complementos y moda de 
Lebasy Cala desfilarán en el pa
tio del Mercado de Abastos. Más 
de 30 comercios ya se han su
mado al concurso de escapara
tes, más de 20 personas en el de 
concurso de arte en copas de vino 
y una quincena en el concurso de 
fotografía, que tendrá sus traba
jos expuestos en el patio de la 
Casa de la Cultura del 12 al 27 
de abril.

"Durante este fin de semana 
queremos que los establecimien
tos hosteleros aumenten su acti
vidad y generen una mayor acti
vidad económica para sus nego
cios", ha recalcado la concejala 
de Turismo, quien tam bién ha 
agradecido la colaboración de la 
Asociación de Hosteleros, las bo
degas y las empresas participan
tes. "Queremos impulsar el con
sumo, eso sí, responsable, y pro-’ 
mocionar Manzanares como ciu
dad vitivinícola", concluía Gem
ma de la Fuente.

Cursos de manipulación de 
alimentos, prevención de 
riesgos laborales y 
fitosanitarios

El Ayuntamiento de Manzana
res, a través del Servicio de Orien
tación e Intermediación Laboral 
(SOIL), está desarrollando diferen
tes acciones formativas para per
sonas en desempleo con el obje
tivo de facilitar su inserción. La 
primera ha sido un curso que ha 
permitido la obtención del carné 
de manipulación de alimentos a 
21 personas. Los siguientes serán 
cursos de prevención de riesgos 
laborales y de manipulación de 
productos fitosanitarios.
Dentro de las políticas activas de 

empleo que desarrolla el Ayun
tamiento ,de Manzanares, ade
más de poner en marcha planes 
de empleo "para que las perso
nas desempleadas tengan una 
oportunidad laboral que les per
mita aliviar su situación", la con

cejalía de Empleo también impul
sa diferentes acciones formativas 
que contribuyan a m ejorar su 
empleabilidad, según el titular del 
área, Pablo Camocho.
A través del SOIL, en función de 

las necesidades y demandas de 
sus usuarios/as, se han convoca
do tres cursos específicos con una 
veintena de plazas en cada uno. 
Son gratuitos, con una fianza de
20 euros que se devuelven al fi
nalizarlo con el fin de garantizar 
la asistencia. El primero, de ob
tención del carné de manipula
ción de alimentos, se celebró a 
primeros de marzo con resulta
dos muy positivos al aprobar las
21 personas presentadas. "Es 
muy útil, sobre todo de cara al 
mayor número de puestos de tra
bajo disponibles en verano en la

hostelería", señaló el concejal.
En la entrega de diplomas al 

alumnado que ha superado este 
primer curso, el edil informó de las 
diferentes bolsas de trabajo abier
tas por el Ayuntamiento, resolvió 
dudas sobre los procesos convo
cados e hizo hincapié en que tie
nen abierta la puerta de su des
pacho en la Casa Consistorial.

En cuanto a más acciones for
mativas, Pablo Camocho anunció

para el mes de mayo la convoca
toria de un curso básico de pre
vención de riesgos laborales, de 
50 horas de duración. Este tipo 
de formación, además de por lo 
que supone de mejora de la se
guridad en el trabajo, se valora 
como mérito en las diferentes 
bolsas de empleo qué convoca el 
Ayuntamiento.

El tercer curso formativo que 
impulsa la concejalía de Empleo

se impartirá en verano y será de 
manipulación de productos fitos
anitarios, necesario en el sector 
de jardinería y también con de
manda y posibilidades laborales.

La selección del alumnado de 
todas estas acciones formativas se 
realiza desde el SOIL de acuerdo 
al perfil de las personas en bús
queda de activa de empleo en 
este servicio cuyo trabajo fue muy 
bien valorado por Camocho.

ÚNICO punto de ven ta  O pel 
p a ra  la p rov inc ia  de C iudad Real

FUTURCAR, S.A.
Polígono Industrial, Pare. 58-B.
Manzanares (Ciudad Real)
Tfnos.: 926 61 36 82 - 926 62 04 39. 
www.futurcar.org

Incluye O PELÉ||star con wifi 4G y Respuesta Automática de colisión

Nuevo Opel
Insign ia
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Los jóvenes crean un microcuento basado en la 
selección “Los libros que leía Andrea”

Marta Enrique, la madre de Andrea, ha sido la encargada del taller "Soñar leyendo,,."

El interés
Pedro María Castellanos

El alcalde de Manzanares dejó claro en 
el pasado pleno de febrero y también 
en el de marzo, que no tiene ninguna 
intención de informar a los ciudadanos 
acerca de los numerosos contenciosos 
administrativos en los que el Ayuntamien
to de Manzanares, con él a la cabeza, 
está envuelto, y mucho menos de aque
llos en los que el equipo de gobierno se 
ha visto mal parado.

La sentencia 00155/2016 es sólo un 
ejemplo de los numerosos pleitos que 
nuestro Ayuntamiento, en manos del 
PSOE e IU, ha perdido a lo largo de lo 
que llevamos de legislatura. En esta sen
tencia, el juez ha considerado nulo un 
Acuerdo Plenario, quitando la razón a 
Equipo de Gobierno. Sin embargo, el a l
calde se niega a informar en sesión ple- 
naria que un acuerdo votado en pleno 
queda anulado por orden judicial.
Un tema que el propio alcalde estuvo ali

mentando durante meses, publicitando en 
prensa y aireándolo en distintos plenos mu
nicipales, triturándolo hasta convertirlo en 
puré y hacérnoslo tragar sí o sí a los ciuda
danos, ahora, según la opinión del propio 
alcalde, ya no interesa. Lo que ha cam
biado es que antes este tema le servía como 
arma arrojadiza contra la oposición y aho
ra ya no. Aquella arma que debía intere
sarnos a todos los manzanareños, en rea
lidad era un boomerang que se ha vuelto 
contra el equipo de gobierno y claro, esto 
ya no interesa.

Curiosamente lo que a su entender no 
interesa al ciudadano es justo lo que no 
le interesa a él. Como tampoco interesa, 
y por eso no seremos informados como 
ciudadanos, es otra sentencia en la que 
el Ayuntamiento ha sido condenado a 
readmitir a una trabajadora por haberla 
despedido de forma improcedente. No 
digo yo que lo anunciara el día 8 de mar
zo en su discurso a favor en defensa de la 
mujer, en plan: "hoy, día de la mujer tra
bajadora, os informo que el equipo de 
gobierno que represento, ha sido conde
nado por despedir de forma improceden
te a una mujer trabajadora", pero al me
nos una reseña en la web municipal si 
sería bueno, para que todos nos enterá
semos de este pleito por despido impro
cedente (que no ha sido el único) y aque
llo que hacen quienes nos gobiernan.

"La lectura puede transformar la reali
dad", así lo ve Marta Enrique, que hoy ha 
realizado el taller "Soñar leyendo..." en la 
Biblioteca Municipal Lope de Vega. Esta 
actividad ha reunido a una veintena de jó
venes en torno a la lectura, y en concreto, 
a la  selección "Los libros que leía Andrea".

Marta asegura que la lectura fue la ma
nera de crecer y evadirse de la pequeña 
Andrea, a quién los libros le acompaña
ron desde muy pequeña hasta que falleció 
a los doce años. Andrea sigue dejando 
huella en Manzanares, y hoy lo ha hecho^a 
través del microcuento que se ha creado 
en el taller organizado por su madre, Mar
ta Enrique, y que ha generado gran interés 
entre los menores de hasta 14 años que 
en él han participado.

Cada niño o niña ha seleccionado una 
frase de los 43 libros que conforman la 
colección donada por la fam ilia, y que está 
expuesta e identificada en la Biblioteca Mu
nicipal. Con estas frases, se ha creado un

■Los Servicios Sociales del Ayuntamiento 
de Manzanares se han unido para con
memorar el Día Mundial de Concienáa- 
ción del Autismo, que se celebró el lunes 2 
de abril. El personal vistió de azul durante 
este día y difundió la información de la 
campaña que ha contado con el apoyo 
de la edil responsable del área, Beatriz 
Labián.

Desde el año 2008, los Servicios Socia
les prestan un servicio especializado des
de el Centro Social de la calle Empedrada 
que ayuda a las familias de personas diag
nosticadas con Trastorno del Espectro Au
tista. De este modo, se cumple con la pre
misa de que las entidades locales deben 
tener un papel protagonista en la configu
ración del nuevo espacio de protección a 
las personas en situación de dependencia.

El programa de Promoción de Autono
mía Personal y Atención a la Dependencia 
da a conocer el protocolo y asesoramien- 
to que se realiza con personas que han 
sido diagnosticadas con Trastorno del Es

nuevo cuento que ha desarrollado la ima
ginación de los más pequeños; una activi
dad educativa y enriquecedora apoyada 
por el Ayuntamiento de Manzanares.

La concejala de Cultura, Silvia Cebrián, 
ha visitado.esta sesión para agradecerle su 
trabajo y dedicación a Marta Enrique, quién 
desinteresadamente ha realizado esta re
unión con los menores en la que se ha apro
vechado para comentar los libros, aconse
jarles, e incluso contarles la experiencia de 
Andrea a modo de aprendizaje.

Con esta actividad se pretende fomentar 
la lectura y enseñarle a los más jóvenes 
cómo los libros pueden transportarte a cual
quier sitio, tal y como lo vivió Andrea cuan
do no tenía la posibilidad de salir del hos
pital.

La selección de títulos es de especial inte
rés para los menores, pues son libros se
leccionados por una niña de su misma 
edad, que ella leyó y recomendaría; "son 
fruto de los regalos de su padre, abuelos,

pectro Autista (TEA), así como a sus fam i
liares.

De igual importancia que el abordaje sa
nitario y educativo, en el ámbito del bienes
tar social, las personas con TEA y sus fam i
lias cuentan con un acompañamiento des
de el primer momento; disponen de acce
so a información de recursos y servicios de 
promoción de autonomía personal o a ser
vicios y prestaciones de atención a la de
pendencia, con el que se elaboran progra
mas individuales de atención.
Estos programas se trabajan de una forma 

directa y personalizada, que implica la visita 
al domicilio para conocer su contexto fam i
liar. Existe una coordinación con los centros 
educativos y sanitarios que les atienden.

Desde el catalogo de atención a la de
pendencia, las personas dependientes con 
grados I, II, o III, cuyo diagnostico sea TEA, 
tienen acceso a diferentes servicios como 
el de apoyo en el domicilio. Igualmente, 
pueden aáceder a prestaciones vinculadas 
a servicios profesionales como tratamien

amigos... y es una manera especial de que 
toda esa gente que ha participado en fo 
mentar su pasión por la lectura estén aquí 
también con ella" señalaba Marta Enrique 
al instalarse el rincón expositor dedicado a 
Andrea que ya ha cumplido sus dos prime
ros meses.—

tos terapéuticos especializados, acceso a 
centros de día, centro residencial, y reco
nocimiento de personas cuidadoras o apo
yo a las familias.

Las instalaciones de los centros sociales 
de la calle Empedrada y Divina Pastora 
cuentan con el Servicio de Promoción de 
Autonomía Personal (SEPAP) con cuatro 
profesionales especializadas: psicólogo, 
terapeuta ocupaáonal, fisioterapeuta, y 
logopeda. Este equipo desarrolla diferen
tes talleres grupales que se dedican a la 
estimulación, rehabilitación y recuperación 
a nivel terapéutico, con personas valoradas 
como dependientes moderados y severos. 
En ellos también se incluye la atención de 
personas del espectro autista.

De igual manera, los Servicios Sociales 
de Atención Primaria de Manzanares es
tán formados por trabajadoras sociales, 
psicólogos y educadoras sociales que atien
den cualquier demanda relacionada con 
la discapacidad y apoyo a la unidad de 
convivencia.

Día Mundial de Concienciación del Autismo
►► Preparados para a tende r las necesidades de  las personas con  autism o
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El Ayuntamiento estudiará el soterramiento de contenedores en la plazuela
¡GABRIEL JAIME

El ayuntamiento estudiará la po
sibilidad de soterrar los contene
dores de la Plaza de Canalejas y 
mejorar la zona de carga y des
carga, según aprobó la corpora
ción municipal por unanimidad en 
el pleno ordinario celebrado el 3 
de abril. La sesión también ratificó 
adherirse a la Declaración de Se
villa que se basa en un nuevo 
modelo económico más ecológi
co, siendo estos los dos puntos más 
destacados del orden del día.
El Partido Popular había presen
tado una propuesta para la posi
ble habilitación de zona de car
ga y descarga en la Plaza de Ca
nalejas y aledaños, argumentan
do que las empresas situadas en 
ese encuadre tenían dificultades 
a la hora de recibir sus mercan
cías. La portavoz popular, Ana 
Belén Reinoso, dijo que se debe
ría hacer algo para facilitar la la
bor de los comercios de la zona e 
incluso estudiar la posibilidad de 
soterrar los contenedores de allí. 
Izquierda Unida apoyó la iniciati
va del PR La concejala María Pé
rez indicó que el servicio de car
ga y descarga está cubierto en ese 
paraje, pero aplaudió que se pue
da mejorar. También señaló que 
los contenedores deberían sote
rrarse por razones éticas y de sa
lubridad, dijo textualmente. El al
calde dijo que no suele haber pro
blemas con la carga y descarga 
porque es algo que está regulari
zado, pero vio con buenos ojos 
que se haga un estudio para-me
jorar esto y se ved la posibilidad 
de soterrar los contenedores. El 
punto se aprobó por unanimidad. 
La corporación también debatió 
la propuesta de adhesión del 
ayuntamiento de La Solana a la 
"Declaración de Sevilla: El com

promiso de las ciudades por la 
economía circular". Se trata de 
una propuesta que parte de la 
Federación Española de Munici
pios y Provincias, con coste cero 
para los consistorios, que se basa 
en un nuevo modelo económico 
para una Europa más ecológica, 
según se especificó. La concejala 
de IU María Eugenia Díaz-Mala- 
guilla señaló que la ¡dea es bue
na porque tiene muchos aspec
tos positivos sobre el reciclaje y el 
medio ambiente. Al respecto, se 
quejó de la falta de contenedores 
y de la ausencia de campañas 
informativas para potenciar el re
ciclaje én la localidad. Por su par
te, el concejal del Partido Popu
lar, Jesús Labajo, dijo no estar en 
contra de la propuesta, pero ma
tizó. Argumentó que no se han 
adherido tantos ayuntamientos a 
esta iniciativa y que más de trein
ta millones de españoles estaban 
fuera todavía. También pidió re
partir mejor los contenedores de 
la localidad y más campañas in
formativas. El PP se abstuvo en la 
votación, entre otras cosas por
que el equipo de gobierno no 
admitió en el anterior pleno que 
se debatiera la moción presenta
da por el PP relativa a la prisión 
permanente revisable. El alcalde 
Luís Díaz-Cacho defendió la pro
puesta indicando que debemos 
comprometernos con el medio 
ambiente para conseguir un fu
turo más óptimo para todos. Se
ñaló que se pretende reutilizar 
mejor los recursos y aclaró que 
en la localidad se puede reciclar 
prácticamente de todo. El punto 
se aprobó con los votos favora
bles de PSOE e IU y la.abstención 
del PR
La sesión continuó posteriormen
te con un rosario de preguntas

formuladas por la oposición que 
fueron contestadas por el alcal
de. La concejala de IU María Pé
rez dijo que había tenido quejas 
de usuarios sobre el servicio de 
comida a domicilio con el fin de 
mejorar los menús: También pre
guntó por la situación de las tra 
bajadoras del servicio de limpie
za en edificios públicos. El alcal
de respondió que comprobarán 
los menús para mejorarlos si fue
ra el caso y que mirarán qué se 
puede hacer para que las lim pia
doras vayan al día en los cobros. 
Bernardo Peinado se interesó por 
diferentes cuestiones. Preguntó 
por el estado de los inmuebles de 
la vieja fábrica de La Pajarita y La 
Harinera. El alcalde respondió 
que hay un proyecto para man
tener el edificio principal de la 
primera, si bien no existe riesgo 
en ningún caso. También pidió 
que el ayuntamiento destine una 
partida al arreglo de la ermita de 
San Sebastián, a lo que el alcal
de accedió dentro de lo posible. 
Peinado volvió a preguntar por la 
Empresa Municipal de Gestión y 
el primer edil dijo que tendrá un 
informe dentro de poco para es
tudiar las posibles soluciones. El 
portavoz de IU se interesó por el 
retraso en las obras del Parque 
Empresarial y preguntó al alcal
de si está esperando inaugurarlo 
en la precampaña electoral. Luís 
D íaz-Caghodijo que ha habido 
problemas técnicos en las obras 
por las insistentes lluvias, recal
cando que no habrá inaugura
ción oficial cuando finalicen. En
tre otras cuestiones, Peinado pre
guntó por la posibilidad de reali
zar un Taller de Empleo Munici
pal, respondiendo el alcalde que 
lo estudiará con ef interventor a 
pesar de que el presupuesto está

Sorteados los premios de la V Ruta de Tapas

|  AURELIO MAROTO
TLa Asociación de Empresarios 
Hosteleros de La Solana ha reali
zado este lunes, 2 de abril, el sor
teo de los premios estipulados 
para la última Ruta de Tapas, ce
lebrada durante dos fines de se
mana entre el carnaval y la Sema
na Santa. Los estudios de la emi
sora municipal, Radio Horizonte, 
sirvieron como escenario para el 
momento en presencia de los me
dios de comunicación locales.

Un niño actuó como 'mano

inocente1 y mezcló los libros de 
aquellas personas que habían 
completado la ruta con sus sellos 
correspondientes. La fortuna qui
so que los premiados fueran Se
bos Jaime Martínez, Elena Maro- 
to Coronatti y José Tolosa More
no. Cada uno ha ganado un pre
mio de 250 euros en metálico que 
recibirán en los próximos días.

El presidente de la asociación, 
Jofre Galindo, expresó su satis
facción por el buen resultado de 
la ruta, que ha sacado a la gente

a la calle entre dos fechas tan se
ñaladas como el carnaval y la 
Semana Santa, habitualmente 
más flojas para la hostelería. En 
parecidos términos habló el vice
presidente, Goyo Arroyo, muy 
contento con el impacto que ha 
tenido la iniciativa, incluso mejor 
que en años anteriores.

La idea es mantener las fechas 
el año que viene y prevén intro
ducir alguna novedad para seguir 
creciendo en la medida que se 
pueda.

muy ajustado.
El Partido Popular se interesó por 
la instalación de más papeleras y 
expendedoras de bolsas para ex
crementos en la periferia, contes
tando el alcalde que se repondrán 
cuando el presupuesto lo permi
ta, además de instalar más ban
cos. También preguntaron por la 
sentencia en torno a la Empresa 
Municipal de Gestión, indicando 
el primer edil que todavía no hay

contestación al respecto. Final
mente, Ana Belén Reinoso se que
jó en nombre de algunos vecinos 
de la zona de La Veguilla que 
habían tenido algunos problemas 
a la hora de contratar el servicio 
de electricidad.
La sesión contó con la asistencia 
de los diecisiete concejales de la 
corporación y se prolongó por 
espacio de una hora aproxima
damente.

"La Huella de tu Voz-5" 
arranca con cantidad y 
calidad en los intérpretes

GABRIEL JAIME
Un total de veintiséis maque

tas llegadas desde diversos pun
tos de la región participan en la 
■quinta edición del concurso "La 
Huella dé tu Voz". Las votacio
nes para elegir el premio de la 
audiencia en la emisora muni
cipal Radio Horizonte se desa
rrollarán del 6 al 27 de abril y 
la gala final se celebrará el 5 de 
mayo, en el teatro Tomás Barre
ra.
El certamen de la canción que 
organiza el Ayuntamiento de La 
Solana a través del Area de Fes
tejos ya se ha puesto en marcha 
con la emisión de las veintiséis 
canciones candidatos que han 
pasado una primera selección. 
Este año ha aumentado la can
tidad y la calidad de los traba
jos presentados, según indicó el 
concejal de festejos, Luís Rome
ro de Avila, ante la prensa. El 
edil se mostró orgulloso de la 
aceptación que está teniendo el 
concurso a nivel regional. 
Romero de Avila elogió a los 
participantes de esta edición que 
proceden desde múltiples loca
lidades de Castilla La Mancha,

según señaló, y que se intenta
rán ganar un hueco en la gala 
final que albergará el teatro To
más Barrera el día 5 de mayo. 
La locutora de radio Rocío Rei
noso, responsable del magazi- 
ne que emite la emisora muni
cipal Radio Horizonte, anunció 
las normas que rigen el concur
so para elegir el premio de la 
audiencia. Indicó que a cada 
participante se le ha asignado 
un número al azar, debiendo 
votar por el número o por el tí
tulo.de la canción. Las votacio
nes se desarrollarán durante el 
m agaz ine  O nda  M a tin a l, 
aproximadamente en la franja 
horaria comprendida entre las 
once y las doce del mediodía, 
comenzando el 6 de abril y f i
nalizando el 27 del mismo mes. 
Los oyentes deberán identificar
se con su nombre y apellidos y 
sólo podrán votar una vez du
rante el concurso, recalcó Rei
noso, pidiendo paciencia a la 
audiencia porque sólo hay una 
línea telefónica disponible para 
efectuar las votaciones a través 
del número 926 631517.
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II Encuentro de Música Cofrade en Infantes
■ JARAIZ to cultural en el que participaron sús Rescatado, dando el pistole-
i t  El Auditorio  La Encarnación la Agrupación Musical Santa Ce- tazo de salida a la Semana de
acogía el sábado 24 el II Encuen- cilia y la Banda de Cornetas y Pasión de Villanueva de los Infan-
tro de Música Cofrade. Un even- Tambores de Nuestro Padre Je- tes.

Ángel Montalbán expone sus 
maquetas
I  Hasta el 12 de 
I  abril en el Patio 
i  de la Alhóndiga

■ U n  paseo por Villanueva de los 
Infantes sin salir del Patio de la 
Casa de Cultura-Alhóndiga. Así 
es la exposición de maquetas del 
artesano Angel Montalbán, en la 
que podemos encontrar recrea

ciones de los edificios emblemá
ticos de uno de los Pueblos más 
Bonitos de España. Arte en ma
dera, un trabajo minucioso en el 
que el artista no ha escatimado 
en detalles.

La Concejaia de Cultura, Encar
nación Navarro González, ha in
vitado a vecinos y turistas a visitar 
esta muestra con la que «queda
rán asombrados ante la repro
ducción fiel de los monumentos 
arquitectónicos de la ciudad».

Albaladejo: «La Carrera del Niño»
■ j a r a íz

La Carrera del Niño se celebra 
el Domingo de Resurrección en 
Albaladejo. Es una procesión de 
Semana Santa, en que se conme
mora la Resurrección del Cristo, 
pero de una forma bastante pe
culiar.

A las 8:00 horas del domin
go, se abren las puertas de la 
Parroquia y hacen su entrada los 
jóvenes del municipio, que toman 
la imagen del Resucitado, «El 
Niño», en «andas». La banda de 
cornetas y tambores interpreta el 
himno nacional y empieza la ca
rrera. Después la imagen de la 
Virgen de los Dolores es trasla
dada, en solemne procesión, has
ta la plaza del pueblo, acompa
ñada de la banda a esperar a su 
hijo.

Mientras «El Niño» corriendo, 
recorre varios parajes del pue- Fotos: JC CAMPOS

blo, El Santo o Ermita de San Isi
dro, El O lm o (en estos parajes 
se encuentran manantiales de 
agua que antiguamente abaste
cían al pueblo. Entonces era tra 
dición ir a bendecirlos con «El 
Niño»). También se recorren otros 
parajes como la Virgen de la 
Cueva, Barranco de la Horca, las 
Eras del Puntal, de la M enga... y 
se dice que antiguamente se de
bía llevar a las tierras de cultivo 
de cereales, para que las siem
bras fueran buenas. De hecho 
hoy día, al comenzar el recorri
do se colocan alrededor de la 
im agen manojos de cereales: 
cebada, trigo, etc.

Encuentro

Alrededor de dos horas más

tarde del inicio y una vez com 
pletado el recorrido por las cer
canías del pueblo, «El Niño» lle
ga a la plaza, donde su Madre 
le está esperando. Se produce el 
encuentro y a la Virgen se le cam
bia el manto negro por el b lan
co, suenan tambores y cornetas 
y ante todos los asistentes, «El 
Niño» realiza una reverencia. 
Después le dan tres vuelta a la 
plaza corriendo, la primera por 
los jóvenes, vuelve al mismo si
tio y lo cogen las mujeres; hace 
otra reverencia y dan la siguien
te. Al llegar al punto de partida 
lo cogen los niños igual: reveren
cia y vuelta. Finalmente cuando 
llegan otra vez frente a la virgen 
lo cogen los jóvenes que han 
hecho todo el recorrido y se in i
cia una procesión hacía la igle
sia, donde se da por finalizada 
esta original procesión..
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Caballero afirma que Rajoy 
presupuesta actuaciones en 
esta provincia, que no se 
ejecutan

Caballero inaugura en Daimiel el itinera—  
formativo “Promoción para la igualdad”
I  * T / ............... s n » "Más de 700 

óvenes de la 
Drovincia se 
Denefician del 
programa 
TmpleaV 
financiado por el 
Fondo Social 
Europeo y la 
Diputación de- 
Ciudad Real

■  El presidente de la Diputación 
de Ciudad Real, José Manuel Ca
ballero, ha asistido en Daimiel a 
la inauguración del curso form a
tivo sobre "Promoción para la 
igualdad", en el marco del Pro
grama "Emplea", que durante 
estos días se está poniendo en 
marcha con 1 6 acciones formati- 
vas en 28 municipios de la pro
vincia.

Caballero se ha referido a este 
programa como uno más de los 
16 itinerarios formativos que se 
están desarrollando en la provin
cia, con la particularidad de que 
el curso de Daimiel abordará un 
tema de plena actualidad; "por
que la iguladad de hombres y 
mujeres tiene que ser una reali
dad efectiva".
El presidente de la Diputación ha 

resaltado que con esta iniciativa 
formativa lo que que se pretende 
es que "un grupo de 15 chicos y 
chicas, menores de 29 años, que 
tenían dificultades de inserción 
profesional se cualifiquen para 
poder afrontar mejor una opor
tunidad en el mercado de traba
jo, con el objetivo de beneficiar a 
420 ¡óvenes, chicos y chicas que 
además, durante su período for
mativo, van a recibir un incenti

vo, una beca estímulo en torno al 
75 por ciento del Iprem, 403 
euros".

C aba lle ro , que ha asistido 
acompañado de la vicepresiden
te I a de la Diputación, Jacinta 
Monroy, ha valorado muy positi
vamente la acción formativa , ya 
que se ha demostrado que aque
llas empresas con mujeres direc
tivas son más rentables y más efi
cientes.
El Plan "Emplea" cuenta con una 

inversión de 2,5 m illones de 
euros, ya que la institución pro
vincial ha im plem entado con
700.000 euros los fondos euro
peos, permitiendo que más de 
400 ¡óvenes puedan acceder a un 
tipo de formación que les permi
tirá no quedar descolgados y ob
tener un certificado de profesio- 
nalidad que les abra las puertas 
del mercado laboral.
Caballero ha reseñado la impor

tancia de que los jóvenes con eda
des comprendidas entre 16 y 29 
años terminen el itinerario. Y así 
lo ha remarcado cuando ha char
lado con los 15 beneficiarios del 
programa "Emplea" de Daimiel, 
que a lo largo de 620 horas se 
formarán en este curso de Igual

dad. Les ha remarcado que la 
beca de 403 euros mensuales 
servirá para que no cunda el des
ánimo entre los alumnos y alum
nos.
Ha añadido que estos itinerarios 

formativos están presupuestados 
en torno a los 90.00 euros, y que 
vienen a sumarse a toda la ini
ciativa e inversión que la Diputa
ción está desarrollando en Dai
m iel, mediante los planes de 
obras, los planes de empleo, las 
ayudas de emergencia y otras ac
ciones socio-culturales. En defini
tiva, ha remarcado que en Dai- 
'miel se han invertido 750.000 
euros el año pasado y que al f i
nal de la legislatura se habrá lle
gado a los 3,5 millones de euros 
en esta localidad.

Por su parte, el alcalde Leopol
do Sierra, ha agradecido a la Di
putación Provincial el haber con
tado con Daimiel para esta ac
ción formativa, que servirá para 
que estos ¡óvenes consigan un 
ce rtificado  com o agentes de 
igualdad. Ha expresado su deseo 
de que del esfuerzo que hagan 
los alumnos salga un plan de 
igualdad para la ciudad de Dai
miel.

¡JA R A IZ
■  El Gobierno de España ha vuel
to a engañar a la provincia de 
Ciudad Real con los Presupues
tos Generales del Estado para 
2018. Así lo ha declarado el pre
sidente de la Diputación, José 
M anuel C aballero , a firm ando 
después que se presupuestan 
actuaciones que no se ejecutan. 
Ha puesto como ejemplos la Au
tovía A-43, la variante de Fuente 
El Fresno y la carretera Nacional- 
430.

Ha lamentado que en 2017 los 
Presupuestos Generales del Esta
do contemplaran una inversión de
900.000 euros que ha quedado 
intacta en el papel porque "no se 
ha gastado nada", a pesar de que 
hace tiempo que todos han asu
mido y comprobado que la op
ción más factible e idónea para 
lograr la comunicación por auto
vía con Extremadura es el traza
do Ciudad Real-Puertollano-Al- 
madén, porque es el que más ver
tebra nuestro territorio y el más 
ventajoso económicamente.
Caballero ha criticado que en los 

Presupuestos de 2018 anunciados

por el equipo económico de Ra
joy figuren 0 euros para la A-43, 
y ha rechazado que el Gobierno 
central deje la puerta abierta a 
otro trazado distinto.

DE 27 MILLONES A 700 .000

Sobre la variante de Fuente El 
Fresno ha comentado que existió 
en el documento de 2017 una 
partida de 25 millones de euros, 
que se han co n ve rtid o  en
700.000 euros en los Presupues
tos de este año, con lo que se 
necesitarían 35 años para com
pletar la actuación.

O tro  ejem plo apuntado por 
Caballero tiene que ver con la Na- 
cional-430, «otro engaño para los 
alcaldes y vecinos que están afec
tados por el mal estado que pre
senta y la alta afluencia de tráfico 
pesado que registra». Ha recor
dado que en 201 7 se comunicó 
la existencia de 11 millones de 
euros que no se han ejecutado y 
que en 2018 ha mermado consi
derablemente hasta los 2,2 m i
llones de euros.

Campo de Calatrava refuerza su servicio de 
mantenimiento de caminos rurales

Incorpora un 
nuevo vehículo 
adquirido por 
110,000 euros

■ JARAIZ
La Mancomunidad de Munici

pios del Campo de Calatrava 
amplía su equipo de maquinaria 
de mantenimiento de caminos 
rurales, con la incorporación de 
un nuevo camión para el trans
porte de áridos. Con una inver
sión próxima a los 110.000 euros, 
la entidad refuerza el servicio que 
viene prestando a los catorce 
municipios de la comarca, con la 
finalidad de propiciar la mejora 
de la red caminos vecinales más 
transitados y el acceso a las ex
plotaciones agrarias del territorio. 
La Mancomunidad, que cumplió 

este pasado ejercicio su treinta 
aniversario, ha venido desarro
llando ininterrumpidamente el 
servicio de mantenimiento de ca
minos rurales de la comarca, 
mediante un equipo de maquina
ria de obra civil puesto al servicio 
de los distintos ayuntamientos que

CRIA, adjudicataria del 
Aeropuerto de Ciudad Real, 
ratifica su «determinación» 
por la compra-venta

cuenta con un presupuesto para 
este ejercicio de unos 285.0Ó0 
euros, incluyendo el personal a su 
servicio.

El servicio acaba de incorporar 
un camión de 16 toneladas, ca- 
rrozado para el aporte de zaho
rra con destino a los firmes de los 
caminos, que se suma a la ma
quinaria existente para reforzar el 
servicio de esta área de la man
comunidad.

La Mancomunidad, presidida 
por Miguel Ángel Valverde y cuyo

vicepresidente del área de man
tenimiento de caminos es Félix 
Martín, alcalde de Calzada de 
Calatrava, está formada por los 
ayuntamientos de Aldea del Rey, 
Almagro, Ballesteros de Calatra
va, Bolaños de Calatrava, Calza
da de Calatrava, Cañada de Ca
latrava, Cam ón de Calatrava, 
Granátula de Calatrava, Mlguel- 
turra, Pozuelo de Calatrava, To- 
rralba de Calatrava, Valenzuela. 
de Calatrava, Villanueva de San 
Carlos y Villar del Pozo.

■ JARAIZ
'C iudad Real International Air- 

port (CRIA), respecto al proceso 
de compra-venta del Aeropuerto 
de Ciudad Real y al objeto de des
pejar dudas sobre la situación 
actual, quiere comunicar que con
firma su determinación en finali
zar el proceso de compra y está a 
la espera de firm ar las escrituras 
que acreditan la propiedad de la 
instalación.

Cuestiones relacionadas con el 
cumplimiento normativo en las 
transacciones internacionales y la 
coincidencia de las fechas festi
vas han retrasado el procedimien
to, motivo por el cual, de común 
acuerdo, la Administración Con- 
cursal y CRIA solicitaron el pasa
do día 28 de marzo una am plia
ción del plazo para cumplimen

tar los extremos citados.
La compañía agradece al juez 

que haya concedido la am plia
ción del plazo. En este tiempo se 
ha realizado un esfuerzo titánico 
para poner a punto la infraestruc
tura, legalizar las instalaciones y 
obtener las licencias de operación 
así como en mantener el Aero
puerto en las mejores condicio
nes y CRIA espera comenzar a 
explotar la infraestructura tal y 
como está contemplado en su 
proyecto, de forma que Se vea 
recompensado ese trabajo de casi 
dos años desde que fuera adju
dicataria provisional.
La empresa agradece la confian

za en este proyecto, que afirman 
que será un revulsivo para la eco
nomía de la provincia.
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|  JARAIZ
ü  "Aprobar tres trasvases segui
dos cuando el agua acaba de su
perar una raya artificial que no 
indica absolutamente nada, sino 
que pone de manifiesto que se
guimos llevándonos el agua de 
una España enormemente seca a 
otro lugar donde puede obtener
se por desalación, es un absoluto 
error y una forma de engañar a 
los ciudadanos de esta tierra". Así 
de contundente se ha pronuncia
do el consejero de Agricultura, 
Medio Ambiente y Desarrollo Ru
ral, Francisco Martínez Arroyo 
tras la decisión del Ministerio de 
Agricultura de reactivar el trasva
se Tajo-Segura, once meses des
pués de las últimas derivaciones

de agua al Levante. La Comisión 
Técnica, reunida en Madrid, ha 
aprobado una nueva transferen
cia de 60 hectómetros cúbicos a 
la Comunidad Valenciana y Mur
cia.
En declaraciones a los medios de 
comunicación en La Solana, en 
una visita a la empresa artesanal 
'Harinas Simón', Francisco Mar
tínez Arroyo ha insistido la nece
sidad de "llegar a un acuerdo 
entre todos en materia del agua", 
un "un pacto social a nivel nacio
nal que reconozca la prioridad de 
las cuencas cedentes y que el 
agua que está en un territorio 
genere antes desarrollo en ese te
rritorio".

Castilla-La Mancha promoverá una iniciativa parlamentaria 
para que las desalaaoras del Levante suplan al trasvase

IPage dice en 
Valdepeñas, que 
el triple trasvase 
aprobado desde 
el Tajo es un 
insulto a los 
castellano- 
manchegos y 
pregunta de 
dónde han 
«tirado» Valencia 
y Murcia en los 

—meses de sequía

El presidente de Castilla La Mancha, esta semana en el hospital de Valdepeñas

|  JULIÁN GÓMEZ
BE! presidente de Castilla La Man
cha, Emiliano García-Paje, ha anun
ciado en Valdepeñas que el gobier
no de Castilla La Mancha promo
verá una iniciativa parlamentaria en 
el Congreso de los Diputados, que 
haga que las desaladoras del Le
vante funcionen a plena capacidad 
y eviten más trasvases desde la ca
becera del Tajo al Segura.

García-Page ha condenado 
enérgicamente el triple trasvase 
aprobado en estos días por el go
bierno de España. Lamenta que 
en los meses de sequía no se haya 
aprendido a organizar la gestión 
del agua y se quiera esquilmar 
«la gota que ha caído en Entre
peñas». El presidente se ha pre
guntado «de qué han tirado los 
regantes de Valencia y Murcia» 
durante el periodo de seguía; y él 
mismo ha dado la respuesta: «de 
las desaladoras».

Para el presidente autonómica, 
es «duro» ver que en otras regio
nes los ríos se desbordan y que 
se esté enfrentando a los pueblos 
de la España seca. «Clama al cie
lo» -ha  dicho- que en vez de guar
dar agua para mes meses de se
quía, se la lleven de donde hace 
falta, habiendo alternativas tecno
lógicas que han costado «muchos 
cientos de millones».

García-Page ha lanzado una 
propuesta de solución para los 
regantes del Levante. Y es que 
paguen el agua desalada al pre
cio «tirado» que pagan el agua

trasvasada desde Castilla La Man
cha. Añade Page que con que una 
sola de las desaladoras funciona
se al cien por cien, el trasvase se
ría innecesario. Actualmente, en 
palabras del presidente, la desa- 
iadora de Carboneras está para
da y la de Torrevieja funciona sólo 
al 30 por ciento.

Nuevo plan de 
empleo para 17.000 
parados

En una comparecencia ante los 
medios en el Hospital de Valde
peñas, donde Page ha inaugu
rado un nuevo equipo de rad io
logía digital (ver página 9), el 
presidente regional ha declara
do que ¡unto con la «recupera
ción» de la sanidad, la máxima 
preocupación de su gobierno es 
¡a del empleo. Pese al dato des
favorable del aumento del paro 
en marzo, ha insistido en que 
Castilla La Mancha sigue estan

do 1 punto y medio por encima 
de la media española en crea
ción de empleo, pese a lo cual 
ha anunciado una nueva inver

sión en otro plan especial de 
em p leo  que da rá  tra b a jo  a 
1 7.000 personas, «para no de
jarlo todo e la iniciativa privada».

García-Page se ha mostrado 
«dispuesto» a que Castilla La Man
cha se la comunidad que más 
empleo público sanitario genere 
en toda España «considerando 
nuestras condiciones económicas 
y nuestra población». El presidente 
se ha comprometido a que «to
dos los años haya Oferta Pública 
de Empleo «para consolidar un 
servicio público que ha estado ex
puesto a una emigración laboral 
atroz en los últimos años». «Di
nero para plantilla no va a fa l
tar», ha añadido; «precisamente 
porque habiendo dinero no se 
puede contratar, porque no hay 
profesionales». En alusión a los 
cuatro años de gobierno del PP 
en Castilla La Mancha, ha dicho 
que es «un engaño enorme, ha
ber doblado el impuesto sanita
rio, mientras que se despedían a 
profesionales y se_cerraban hos
pitales». Page, en tono anecdóti
co, se ha felicitado de poder pa
sar por las salas de un hospital, 
sin que (los usuarios) le llamen la 
atención.

ELENA DE LA CRUZ

Emiliano García-Page había 
aprovechado, en el inicio de su 
intervención, para recordar a 
quien fuera consejera de Fomen
to en su consejo de gobierno, Ele
na de la Cruz, fallecida ahora 
hace un año víctima de una re
pentina y fulminante leucemia.

PI AN RENOVE
de impresoras

C/JUAN ALCAIDE, 7 j 

VALDEPEÑAS 4  
926322600 699709969

Martínez Arroyo cree que es 
un error el nuevo trasvase al 
Segura
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ESPECIAL DE L A M O L IN E T A

ACíUAYBAÍ.üO

LECTORES DE

Alto rendimiento de los ajedrecistas 
valdepeñeros en el Regional por edades

JARAIZ
■Se disputó entre los días 
23 y 26 de marzo en el 
Hotel Beatriz de Albacete, 
el Campeonato de Ajedrez 
Regional por edades y los 
jugadores del Club de Aje
drez «Los Molinos» cose
charon buenos resultados, 
quedando gran parte de 
ellos en la parte alta de la 
clasificación.

En la categoría sub-8, el 
pequeño de la expedición,
José López («Pepe») quedó en la 
quinta posición (de 24 participan
tes) en un torneo igualadísimo, ya 
que los 6 primeros jugadores se 
ganaron unos a otros y no hubo 
nada claro hasta el final. Aún así, 
le felicitamos por su gran cam
peonato regional, esperamos que 
el primero de muchos.

En la categoría sub-10, el club 
contó con la representación de 
Sara Pérez, que realizó un torneo 
regular, ya que acostumbra a re
sultados mejores, aunque hay que 
felicitarla por la ilusión y el esfuer
zo que puso sobre el tablero. Otro 
representante fue Yeray Sierra, 
probablemente la revelación del 
torneo, ya que lleva únicamente 
5 meses jugando al ajedrez y lo
gró colarse en el cuarto puesto (de 
47 participantes), empatando con 
el tercer clasificado. Yeray única
mente perdió ante dos jugadores 
con ranking elo, realizando un 
torneo por encima de las expec
tativas a pesar de la decepción 
final de no entrar en pódium por 
el desempate.
En sub-12, compitió Javier Baos,

que realizó un torneo aceptable, 
pero al que nuevamente instamos 
a jugar con más calma para con
seguir unos resultados más acor
des con su calidad, que la tiene. 
Mónica Cerceda realizó un buen 
torneo acorde a su nivel, fina li
zando con 3 puntos de 6. Hay que 
destacar que en esta categoría, 
así como en sub-14, la represen
tación de jugadores fue altísima, 
llegando a los 60 participantes. 
A lgo que penalizó a Santiago 
David Díaz, nuestro representan
te y uno de los aspirantes al cam
peonato. Santiago realizó un gran 
torneo, venciendo en 5 de las 6 
partidas con relativa facilidad y 
cediendo sólo ante el numero 1 
del ranking en una partida que 
según los análisis tuvo ganada, 
pero en la que no afinó por los 
apuros de tiempo.

En sub-14 el mejor resultado lo 
consiguió Jesús Lozano, que rea
lizó un excelente torneo, en una 
de las categorías más duras. Hay 
que decir que los objetivos de 
nuestros jugadores en esta cate
goría no eran en principio el pó

dium, ya que ningu
no partía entre los 
20  p rim e ros  del 
ranking, sino subir 
su e lo , a lgo  que 
prácticamente todos 
consiguieron.

En sub-16, el úni
co va ld e pe ñ e ro , 
José Manuel Merlo, 
rea lizó p ro b a b le 
m ente su m e jo r 
campeonato regio
nal, al quedar sub

campeón, algo que tenía pen
diente tras sus éxitos provinciales. 
José Manuel realizó un gran tor
neo, venciendo a varios rivales de 
un nivel parecido y saliendo prác
ticamente en todas las partidas 
con ventaja de la apertura tras 
una buena preparación. Fue muy 
regular y convenció a todos con 
su juego. El único pero que po
dríamos ponerle es su rapidez al 
mover, ya que algo más de cal
ma incrementaría su nivel y po
dría colocarle entre los mejores 
jugadores de la región.

Por último, en sub-1 8, Pablo 
González realizó un brillante tor
neo al finalizar en la tercera posi
ción, en una categoría en la que 
prácticamente todos los rivales tie
nen un nivel muy alto y muy simi
lar. Pablo quizá contó con ese 
punto de suerte necesario al evi
tar a algunos rivales que a priori 
le resultaban incómodos y al lo
grar dos tablas y dos victorias en 
posiciones que parecían desespe- 

. radas para él. Enhorabuena por 
el premio en su último torneo re
gional por edades.

AFAD organiza la VI Carrera 
de Padres e Hijos, el sábado 
7 en el Parque Cervantes

VI Carf&asPadres e Hjjos
7 efe Abril 17:00 Hcras-Parque Cervantes.Üh L *

JARAIZ
■La asociación AFAD lle
vará a cabo por sexto año 
consecutivo la Carrera de 
Padres e Hijos en el Parque 
Cervantes el sábado, 7 de 
abril, a las 17 horas.
El evento deportivo consis

te en correr por parejas dos 
miembros de cada familia. 
Dependiendo de la edad, 
las parejas realizarán una 
distancia determinada.
Los participantes recibirán 

camiseta conmemorativa y 
una merienda saludable. Y 
podrán participar de una 
masterclass de zumba im
partida por Hebe Ocio & 
Juventud.

El evento que está patro
cinado por la Fundación La 
Caixa y por el Ayuntamien
to de Valdepeñas, recaudará fon
dos para el Servicio de Atención 
Temprana de AFAD.

No es obligatorio que las pare
jas sean de padre o madre e hi
jos. También se permiten otros pa
rentescos: como abuelas y nietos, 
tíos y sobrinos, siempre que uno 
y otro sean de distinta generación.

La organización ha preparado

trofeos para los primeros clasifi
cados y para los disfraces más 
originales y para la pareja cuya 
suma de años sea mayor.

Las inscripciones, a 5 euros por 
pareja, se pueden realizar en la 
tienda Atmósfera Sport hasta el 6 
de abril o bien el día de la prue
ba en el Parque Cervantes de 1 6 
a 1 7 horas.
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2-3. Al Valdepeñas le sobraron únicamente dos minutos

Los valdepeñeros en el partido de la primera vuelta (Foto ACP-FS Valdepeñas)

¡JOSÉ ÁNGEL FERNÁNDEZ LÓPEZ /
@IOSEAFL
Derrota del Valdepeñas en su 

pista fraguada en los últimos dos 
minutos (2-3). Kike y Dani Santos 
adelantaron a los azulones en dos 
ocasiones, pero un gol de Gaby 
y el doblete de Fran Conde en las 
postrimerías del choque dieron los 
tres puntos a los visitantes.

El Rivas Futsal visitaba el pabe
llón del complejo deportivo Vir
gen de la Cabeza. Los de David 
Ramos, conjunto que pelea por 
los playoffs de ascenso, visitaba 
la Ciudad del Vino con el objeti
vo de seguir sumando. Por otro 
lado, el Massey Ferguson/Bode- 
gas Fernando Castro F.S. Valde
peñas quería continuar con su 
buena racha de juego y resulta
dos. Los de Leo Herrera no sa
bían lo que era perder un partido 
desde hace algo más de dos me
ses.

El partido comenzaba con el 
Valdepeñas disponiendo de las 
mejores ocasiones. Una de ellas, 
la iba a aprovechar Kike, para 
hacer el 1 -0. Kike batía a Mario

Almagro y llevaba el delirio a la 
grada de un pabellón hasfa la 
bandera.

Posteriormente, el conjunto visi
tante iba a conseguir la iguala: 
da. Gaby pisaba la pelota con 
tranquilidad y engañaba a Men- 
d io la , poniendo el empate de 
nuevo. Pero el Valdepeñas lo se
guía intentando y, fruto de ello, 
llegaría el segundo, obra de Dani 
Santos de cabeza. El pase en lar
go lo aprovechaba el '1 0' azulón 
para establecer el 2-1 en el elec
trónico.

Acto seguido, el Valdepeñas 
buscaba el tercero: Kike la estre
llaba en el palo. Y justo antes del 
descanso, Dani Santos se sacó de 
la chistera una espectacular chi
lena que a punto estuvo de en
contrar el premio del gol, pero el 
marcador no se movería más en 
esta primera mitad. Con el 2-1 
llegábamos al paso por vestua
rios.

Ya en la segunda parte, los m i
nutos iban transcurriendo y el 
marcador no se movía. El Valde
peñas buscaba el tercer tanto, pero no acertaba con la portería 

ripense. Poco a poco íbamos al
canzando los minutos finales del 
encuentro.

Entonces aparecería Fran Con
de para, con un doblete, dar la 
vuelta al partido y llevarse los tres 
puntos para Rivas. El primer tan
to suyo, segundo de su equipo, 
llegaba tras aprovechar un error

en la salida de balón valdepeñe- 
ra. Un minuto después, hacía el 
2-3 de remate raso.

Los de Leo Herrera lo intenta
rían con Caio Alves en primer lu
gar y Mimi después como porte
ro-jugador, pero no habría tiem
po para más. Con el 2-3 alcan
zábamos el final un encuentro que 
el Valdepeñas tenía controlado,

pero que se le escapó en apenas 
un par de minutos.

PRÓXIMA JORNADA

- Próximo partido (27a ¡ornada): 
Sábado 07 /04 , Elche C.F. Sala vs 
Massey Ferguson/Bodegas Fer
nando Castro F.S. Valdepeñas,
18:30 horas.

Fútbol Sala

3-1. Injusta derrota del filial 
valdepeñero en la cancha del 
Torre) ón

Los valdepeñeros podrían mantener la categoría (Foto ACP- FS Valdepeñas)

I  JARAIZ
El filial engordaba su casillero 

de derrotas pese a ser claro do
minador del partido. La falta de 
pegada fue penalizada en el últi
mo tramo de encuentro. Juanpa 
maquilló el resultado.

El partido comenzó con ligero 
dominio del equipo visitante que 
con la presión alta no dejaba 
maniobrar al equipo madrileño. 
Pero a pesar de todo, Torrejón en 
una jugada aislada marcó el 1-0 
de un tiro exterior. A continuación, 
vinieron unos momentos de ase
dio local que finalmenté el mister 
visitante Castedo, consiguió pa
rar con un tiempo muerto.

El último tramo de esta primera 
parte fue de dominio absoluto de 
los azulones que tuvieron claras 
ocasiones de gol por mediación 
de Javi Huertas y Carlos pero que 
no lograron materializar.
■ El segundo fue prácticamente 

idéntico al primero, el dominio co

rrespondía a los visitantes que a 
pesar del buen juego no tenían 
acierto de cara a gol, mientras 
que los del Corredor del Henares 
tenían alguna ocasión.

Así se llegó a los dos últimos 
pero intensos minutos del parti
do, los vinateros'optaron por el 
juego de cinco, pero en esta oca
sión no dio resultados, ya que en 
dos pérdidas dio opción a los 
madrileños para colocar en ape
nas 50 segundos un insalvable 3 
a 0 que visto los méritos de unos 
y otros era totalmente injusto e 
incluso abultado.
Finalmente, Juanpa a falta de 50 

segundos estableció el 3 -1 defi
nitivo.

La próxima ¡ornada puede ser 
crucial para el filial azulón' para 
mantener la categoría, recibien
do el domingo 8 de abril a las 
12:30 horas, en la Ciudad De
portiva Virgen de la Cabeza al 
Ciudad de Móstoles.

A V D A . DEL V IN O  9 6 . VALD EPEÑA S. T lf: 6 0 6 .9 9 7 .6 2 2  
w w w .carreterom aquinaria.com

P R E M IO  m iNO VAZIO lVE

2 0 1 8

M A S S E Y  FERGU SO N

m
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Fútbol. División Nacional Juvenil

0-1. Victoria del Valdepeñas en Almagro 
para certificar la permanencia

Deportes de Valdepeñas VIERNES, 6 | ABRIL 2018 ¡ Jaroiznotidas

wmmm

Ei equipo de la división juvenil ya ha. confirmado la categoría

■ ROBERTO SÁNCHEZ LILLO
Partido correspondiente a la Jor

nada 29 en Liga Nacional Juve
nil, Grupo XV, jugado el pasado 
sábado eri el Estadio Manuel Tru- 
jillo de Almagro, que finalizó con 
el resultado de Almagro, 0; C.D. 
Valdepeñas, 1 (Venancio, 72) 

Importante victoria que certifica 
la salvación y nos mantiene en la 
cuarta plaza de la clasificación, 
que sería la guinda a una tem
porada muy buena. Enfrente es
taba el Almagro C.E, que necesi
taba la victoria para alejarse de 
la zona baja.
El partido comenzaba con un rit
mo muy bajo. Niñguno de los dos 
equipos lograba imponer el con
trol del juego y las ocasiones no 
llegaban. Las imprecisiones en los 
pases tampoco favorecían que se 
viera buen fútbol.
Todo cambiarla en el minuto 33, 

cuando Venancio gana la espal
da a la defensa local y se va ha
cia portería, pero es derribado al 
borde del área por José Antonio.

Roja para el jugador y el A lma
gro mas de medio partido con un 
jugador menos.
La falta la tiraba Yoel y Asenjo se 

marcaba un paradón, evitando la 
mejor ocasión en toda la primera 
parte de ambos equipos. Así nos 
iríamos al descanso con bajo ba
gaje ofensivo por ambas partes.

MÁS GANAS

En la segunda parte ambos 
equipos salieron con mas ganas. 
Los locales porque, a pesar de la 
inferioridad numérica, necesita
ban los puntos para su particular 
lucha por la permanencia; los vi
sitantes, con un jugador más, se 
sentían obligados a sacar algo 
positivo del partido.

Tole iba a tener una gran oca
sión para el Valdepeñas en un 
chut que, de nuevo, iba a ser des
pejada por Asenjo con el pie. Y 
los locales intentaban el juego 
directo y los balones colgados al

área de Antonio, que se mostra
ba, también, muy sobrio bajo 
palos.
El gol de la victoria valdepeñera 

llegó en el minuto 72. Jugada 
colectiva en la que Tole pone el 
balón perfecto en el segundo palo 
para que aparezca Venancio y 
solo tenga que empujarla. Mag: 
nifica asociación esta temporada - 
entre ambos jugadores.

Los locales siguieron intentando 
crear ocasiones a balón parado, 
pero la defensa visitante se mos
traba muy segura y no cedió nin
guna opción de peligro real. Así se 
llegaba al final del partido con mí
nima pero suficiente ventaja y una 
victoria importantísima para los 
chicos de Juan Carlos Peñalver.

La próxima jornada, de nuevo 
en casa, recibiremos a la F.D. Ta- 
lavera Formación Deportiva. Será 
el próximo sábado 7 de Abril, a 
las 18:00, en el polideportivo de 
"La Molineta".
Arbitro: Pedro Díaz de Mera Es
cuderos.

0. Almagro C.F.: Asenjo, Oscar, 
Marcos, Raúl, José Antonio, M a
rio (65'), Javi, Víctor M. (77'), Elias, 
José María y Adrián (58‘). 
Suplentes: Luis, Gorka (65'), M i
guel (77'), Javier y De la Rubia 
(58').
1. C.D. Valdepeñas: Antonio, 
Chechu, Rubén, Jesús, Yoel, Luis 
Piña, Lara, Juanki (62'), Guille 
(54'), Tole (79') y Venancio (86'). 
Suplentes: Alex, Cristián (86'),

Osorio (62'), Miguel (79') y Edu 
(54').
Amonestados:
Amarilla para Javi -3T-, Víctor M. 
-33'- y Adrián -33'- por parte de 
los locales. Luis Piña -44'-, Lara - 
60'-, Tole -71 -, Edu -83'- y Anto
nio -90'- por parte de los visitan
tes.
Roja para José Antonio -33'- y 
Marcos -90'- por parte de los lo
cales.

Fútbol. 1a A u tonóm ica  Preferente

2-0. Derrota valdepeñera en Miguel Esteban sin consecuencias 
clasificatorias

0. C.D. Valdepeñas: Iker, Paco 
(83 '), M a rio , Sergio A lvarez, 
Mané, Arando, Juanma (33'), Es
cudero (63'), Vicente, Venancio 
(73') y Rafa Cortés (51'). 
Suplentes: Alex, Juanan (33'), Raúl 
Roldán (83'), Andrés (73'), Tole 
(51') y Sevilla (63'). 
Amonestados: A m a rilla  para 
Gabri -36'-, Rafi -68'- y Luismi - 
89'- por parte de los locales; Rafa 
Cortés -45'-, Venancio -56'-, Ser
gio Álvarez -69'-, Paco -78'- y 
Arando -89'- por parte de los vi
sitantes.
Trofeo "Jugador destacado" (Pun
tuaciones de los técnicos rivales) 
El entrenador de la A.D. Miguel 
Esteban; Miguel Toledo, destacó 
a Iker.
CLASIFICACIÓN:
Vicente: 8 puntos, Iker: 6 pun

tos, Rafa Cortés y Arando: 3 pun
tos. Juanan, Campano y Carme
lo, 2 puntos. Juan Carlos, Sevilla, 
Juanma,
Andrés y Jesús: 1 punto.

Los vaidepeñeros reciben el domingo a La Solana, uno de los fuertes

■ ROBERTO SÁNCHEZ LILLO
Partido correspondiente a la ¡or

nada 28 de la 1 “ Autonómica Pre
ferente, Grupo I, disputado en el 
Campo de Fútbol de "Las Memo
rias" de Miguel Esteban, que fi
nalizó con el resultado de A.D. 
Miguel Esteban, 2 (Rafi 44 y Luis- 
mi, 90); C.D. Valdepeñas, 0. 
Derrota de los chicos de Juan de 

Lara en casa del Miguel Esteban,- 
equipo que se encontraba justo 
en el puesto superior al nuestro 
en la clasificación. Esto provoca 
un corte en la parte baja donde 6 
equipos lucharan por evitar los 
puestos de descenso y un posible 
arrastre.

Los locales salieron desde el 
principio con intenciones de po
nerse por delante para llevar el 
control del partido. Iker evitaría 
el primer gol y en la siguiente ju -, 
gada se veía beneficiado por el 
palo que repelía otro remate. Los 
visitantes intentaban crear peligro 
a balón parado, sin demasiado 
éxito buscando puerta.

Tras la lesión de Juanma en las

filas del Valdepeñas, los locales 
volvieron a crear peligro a balón 
parado. Y en los últimos minutos 
de la primera parte, el empuje 
local iba a dar sus frutos. Balón 
en largo sobre la defensa valde
peñera para que Rafi abriera el 
marcador, 1-0, min. 44. La res
puesta del Valdepeñas vino en las 
botas de Venancio en un mano a 
mano que salvaba Marco para 
dejar la mínima ventaja para su 
equipo antes del descanso.

En la segunda parte, con el 
marcador a favor, los locales in
tentaban controlar el partido in
tentando ampliar la ventaja a tra
vés de jugadas a balón parado. 
El Valdepeñas intentaba cambiar 
la dinámica del partido con algu
nas sustituciones en busca de 
mejores opciones.

En el último cuarto del partido 
vinieron las mejores oportunida
des para los visitantes. El equipo 
se echaba arriba en busca de a l
gún punto que llevarse a casa. 
Pero el balón no quería entrar en 
la portería. Un par de balones

fueron sacados en la línea de gol 
por la defensa local.
Con tanto espacio atrás, las con-

.¿a V, ;

r * ,
,  NIDIA G A R C ÍA  M O Y A

SUBCAMPI0NA DE EUROPA 2017

tras de los toledanos llegaban 
creando peligro en la portería de 
Iker, que tuvo que hacer varias 
paradas de mérito, pero, en el 
tiempo de descuento, no pudo 
evitar la sentencia de Luismi, 2-0, 
min. 90, con el que se llegaría al 
final del partido.

Ahora toca afrontar una doble 
¡ornada en casa, ante C.F. La So
lana y U.D. La Fuente, en la que 
debemos buscar los puntos ne
cesarios para conservar el puesto 
de permanencia.

Lo más inminente el domingo 
a las l 8:30 horas en el complejo 
de la Avenida del Sur. Partido de
clarado "Día del club".
Arbitro: Alberto Marchante Cam
pillo.
2. A.D. Miguel Esteban: Marco, 
Joselu, Alberto (89'), José Javier, 
Gabri, Jesús, Villarejo (73'), Maco 
(88'), Mateo, Mara (62') y Rafi. 
Suplentes: Roberto (88'), Antonio 
(89'), Iván, Jesús M iguel (62'), 
Marius, Luismi (73') y Tito.

OKINAWA
DESDE 1980, ARTES MARCIALES EN SERIO

Telf. 687782086
www.gymokinawo.net
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Fútbol Sala. C ategoría  Juvenil

4-2. Los de Robles resolvieron a balón parado ante Argamasilla

íM K Si»,
PASION POR EL CICLISMO

|  PACO MONTERO @PMONTEROUTSAL
Victoria de los de Robles que 

costó más de lo esperado en la 
matinal del domingo ante el FS 
Renacer Argamasilla por 4-2 con 
doblete de Alex Naranjo y goles 
de Juan Cózar y Angel. Los azu- 
lones se adelantaron en el último 
minuto de la primera parte. Ar
gamasilla, muy intensos llegaron 
a ponerse por delante en la se
gunda. El equipo azulón reaccio
nó a balón parado para llevarse 
los tres puntos en juego.

Menos intenso y metido en el 
partido se vio, en la mañana del 
domingo, al equipo de Robles. 
Con el recuerdo del gran partido 
realizado ante el líder dos sema
nas antes, cabía esperar un en
cuentro en el que mandara el 
equipo local.

El balón echó a rodar y el re
parto de papeles no fue el espe
rado. El equipo azulón intentaba 
mandar sobre el parqué, pero se 
encontró con un Argamasilla muy 
ordenado en defensa y muy in
tenso en su juego, haciendo per
fectas coberturas y ahogando la 
salida del balón de los de Robles 
que se vieron sorprendidos por el 
empuje de los de González Vidal. 
A pesar de ello, en el 2' Javi Huer
tas lo intenta y Angel, dos m inu
tos más tarde, estrella un balón 
en el larguero.

El balón no tenía dueño y si 
bien el equipo azulón lo movía 
con más sentido sobre la pista. 
A rg a m a s illa , a p ro ve ch a n d o  
cierto momento de bajón local 
desperd ic iaba un ba lón que, 
tras el rechace de Juande, que
da a los pies;del jugador arga- 
masillero, pero este lo echa fue

ra con todo a su favor.
El conjunto de Robles iba per

diendo protagonismo sobre la 
pista lo que era aprovechado por 
el conjunto de negro. En el 18' 
Juande rechaza un balón con se
llo de gol fruto de la intensidad 
visitante. Los de Robles no encon
traban la llave para entrar en el 
muro defensivo. Cuando la falta 
de ¡deas se instala en tu juego, te 
queda la genialidad, la chispa 
que desequilibre un partido. Ahí 
es donde, tras la ocasión fallida 
de Javi Huertas, y con la bocina 
apunto de sonar, apareció Alex 
Naranjo que busca el centro en 
jugada personal y de fuerte dis
paro, aloja en la red el 1 -0.

En la segunda mitad, Renacer 
Argamasilla salió decidido a bus
car el empate. Lo consiguió a los 
5 minutos de la reanudación por 
medio de Javi Gallego. El argu
mento de los de González Vidal 
estaba dando resultado y como 
consecuencia, Carretero pone por 
delante al cuadro visitante un m i
nuto después, 1-2 en el 26'.

Robles se desesperaba en la 
banda dando instrucciones.
Con intención de frenar el ímpe
tu visitante, solicitó tiempo muer
to para reorganizar líneas y co
rregir cierta relajación en las filas 
azulonas.

JUfiAÜÁ CLAVE

Un minuto después se produce 
la jugada clave del partido, Alex 
N aranjo dispara a puerta y el 
balón pega en la mano de un 
defensor, en la misma línea de 
gol, tras haber rebasado el ba-

Comienza el camino por el 
Balón de CLM 2018
■ j a r a íz
ilE s  la V Edición que organiza la 
Sección de Deportes de Castilla- 
La Mancha Media y, en esta oca
sión, los espectadores decidirán 
también con su voto quiénes son 
los ganadores. Hay dos rondas 
de votación, hasta el 9 de abril, 
la primera, y hasta el 25, la defi
nitiva.

Ya ha comenzado la carrera 
para conocer a los jugadores y 
jugadoras "de o ro" del fútbol 
modesto de la región, con la con
vocatoria, por parte de Castilla- 
La Mancha Media, de los presti
giosos Premios Balón de Castilla- 
La Mancha. Tienen como objeti
vo recompensar a los/as mejores 
futbolistas de Castilla-La Mancha 
que militan en categoría nacio
nal.

Los galardones se otorgan de 
acuerdo a la actuación y compor
tamiento general dentro y fuera 
del terreno de juego, y buscan re
conocer la calidad futbolística y 
deportiva de los jugadores de 
nuestros equipos.
Un jurado compuesto por perio

distas y entrenadores especializa
dos en las diferentes categorías y 
modalidades en las que se con
vocan los premios elegirá a los 
ganadores en dos rondas de vo

tación.
Este año, como novedad, los 

aficionados podrán convertirse en 
jurado de los premios con su voto 
a través de Internet en la'ronda 
de votaciones de finalistas.

Sin que sirva de precedente, en 
esta edición el FS. Ciudad del Vino 
tendrá doble nominación, en la 
categoría de 2a División 'B' por 
nuestro filial y la de 2a División 
por nuestro primer equipo.

NOMINADOS

Pese a que la temporada no está 
siendo como se esperaba, el 
CreaTuSabor.com /  Carretero 
Agrícola F.S. Valdepeñas 'B' ten
drá dos jugadores nominados 
para luchar por ser el mejor ju
gador en 2a División 'B' de Casti
lla-La Mancha.
Los dos jugadores que lucharán 

serán, el capitán y pozoleño, Car
los López Nieto y el guardameta 
valdepeñero, Christian Barbar 
Guzmán 'Barbu'. Ambos jugado
res debutantes ya con el primer 
equipo en la segunda división, 
ven recompensado así, el gran 
trabajo realizado en esta y ante
riores campañas.

mrgf*r* #r<

El jugador juvenil Alex Naranjo (Foto ACP-FSValdepeñas)

lón al portero. Penalti y roja para 
Pablo Díaz. El penalti lo transfor
ma el propio Alex en el 2-2 que 
significó el punto de inflexión para 
la remontada.

La presión e intensidad llevada 
en exceso hace que, un minuto 
después de la igua lada, Juan

Cózar envíe un misil imparable al 
saque de una falta que adelanta
ba de nuevo a los locales (Minuto 
28, 3-2).
El "balón parado" había resuci

tado a los de casa. A tres del f i
nal, Angel resuelve una contra y 
pone el 4-2 definitivo en el lumi

noso certificando una nueva vic
toria en casa de los de Robles que, 
esta vez, se vieron superados, 
aunque supieron resolver esa cir
cunstancia para que los puntos se 
quedaran en casa.

Esta próxima ¡ornada viajan a 
Puertollano.

Importante victoria del equipo sénior de 
baloncesto en Almansa

R.G.
iSGran partido el realizado por 
el conjunto dirigido por Ramón 
González Toledo «Monchi» en su 
desplazamiento a la ciudad al- 
baceteña de Almansa, consi
guiendo una victoria importan
tísima para las aspiraciones de 
mantener la categoría. El resul
tado final de 58-76.

El primer periodo transcurrió 
con in te rcam bio  de golpes, 
aunque los locales cogerían 
una pequeña venta ja en el

m arcador (1 5-1 1 primer cuar
to), los valdepeñeros en el resto 
del partido desplegaron el me
jor juego de toda la tem pora
da, y se hizo del mando del en
cuentro, yéndose al descanso 
+  6 (23-29).

En la reanudación volvió la 
igualdad, pero la ventaja no la 
perdía e incluso se aumentaba 
para los visitantes (38-46).
Fue en los último cuarto en don

de los valdepeñeros fueron muy 
superiores al rival con un parcial

de 4 a 1 7 en cinco minutos y 
rompiendo el partido a su fa 
vor, los locales con dos arm o
nes maquillaban el electrónico, 
el cual llegó a 25 puntos de d i
ferencia, siendo el resultado fi
nal de 58 a 76.
El conjunto sénior ganando el 

próximo partido el cual se ce
lebrará el domingo 8 de abril 
a las 18:00 de la tarde en el 
pabellón de la Molineta contra 
Tarancón, conseguirá la perma
nencia en la categoría.

c a n n o n d a le  -r r^ tE M C  ^
E N O U R / ^ I  B O N T R A G E R  F O X ^  f a b r i c

BICICLETAS -  MOUNTAIN BIKE -  CARRETERA -  TRIATLÓN 
COMPONENTES -  ACCESORIOS -  TALLER -  BIOMECÁNICA

VALDEPEÑAS
'

. A v d a . G r e g o r i o  P r i e t o

(J U N T O  A L  M O L IN O )

O  661439281
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Tres oros, una p la ta  y dos bronces son el resultado de  su partic ipac ión .

Beatriz Lérida, del C. N. Valdepeñas representó a Castilla La Mancha en el 
Campeonato de España de natación adaptada
|  CONCHA CAÑIZARES RODRÍGUEZ

Recientemente se ha celebrado 
en la Piscina Olímpica de "La Sa
lera" de Castellón el Campeona
to de España Absoluto de Nata
ción Adaptada por CC.AA., que 
organizó la Federación Española 
de Deportes de Personas con Dis
capacidad Física (FEDDF), la Fe
deración Española de Deportes 
de Personas con Parálisis Cerebral 
y Lesión Cerebral (FEDPC), la Fe
deración Española de Deportes 
para Ciegos (FEDC) y la Federa
ción Española de Deportes para 
Personas con Discapacidad Inte
lectual (FEDDI), ¡unto a la Fede
rado D'Esports Adaptats de la 
Comunitat Valenciana (FESA).

Las Comunidades Autónomas 
representadas fueron Andalucía, 
Aragón,- Baleares, Cañarías, Cas
tilla-León, Castilla-La Mancha,

Cataluña, Comunidad Valencia
na, Extremadura, Galicia, Madrid, 
Navarra, Asturias, Murcia y País 
Vasco.
En este Campeonato estuvieron pre

sentes las grandes estrellas de la 
natación de la Federación Españo
la de Deportes de Personas con Dis
capacidad Física, encabezadas por las 
recientemente nombradas mejores 
nadadoras por la AEPD (Asociación 
Española de Prensa Deportiva) Sarai 
Gascón y Nuria Marqués (Cataluña) 
y los también mundialistas Isabel 
Hernández (Extremadura),^Judit 
Rolo (Canarias), M iguel Angel 
Martínez Tajuelo (Andalucía), Miguel 
Luque,ArrtoniPonce y Óscar Salgue
ro (Cataluña), José A. Mari y David 
Levecq (C. Valenciana),, Carlos 
Martínez (Madrid), Teresa Perales 
(Aragón) y Sebastián Rodríguez (Ga
licia).

El va ldepeñero  realiza labores de  
«scouting» para el c lub  andaluz

Pedro Cuadra contribuyó a 
la victoria del Jaén Paraíso 
Interior en la “Copa de 
España” de fútbol sala

I‘inri vi

A.L.
En la reciente "Copa de Espa

ña", el Jaén Paraíso Interior FS 
se proclamaba campeón en el 
Wizink Center de Madrid, su se
gundo título tras el conquistado 
en 201 5 en el pabellón Quijote 
Arena de Ciudad Real, ganan
do a Inter Movistar ante 1 5.000 
espectadores.

En este nuevo título del club 
¡iennense tiene buena parte de 
mérito el valdepeñero Pedro 
Cuadra, ya que forma parte del 
staff técnico del equipo que 
d irige  Daniel Rodríguez ya 
que analiza a los rivales, reali
za cortes de vídeos, estadísticas, 
etcétera, tal y como él mismo 
explicaba a diferentes medios. 
Una función que ejerce en nues
tra población, trasladándose a 
Jaén una vez a la semana para 
analizar su trabajo ¡unto al pri
mer preparador y también los 
días de partido en casa.

Según declaró Pedro Cuadra 
a distintos medios, el gran mé
rito del triunfo lo tienen los ju
gadores y al primer entrenador,

porque es él el que toma todas 
las decisiones
Sobre la gran final recordaba 

que "fue una locura, pasó de 
todo y muy deprisa. Cuando 
ganamos fue una gran alegría". 
Pedro Cuadra dirigió a la can

tera del FS Valdepeñas y a su 
conjunto de Autonómica, para 
pasar luego al Infantes, al que 
regresó a mitad del pasado 
curso para lograr la permanen
cia en Segunda B.
Por otra parte, club Quijote 

Futsal de Valdepeñas hacía un 
homenaje a Pedro Cuadra, que 
realizó el saque de honor del 
encuentro entre el conjunto fe
menino de Segunda División y 
el Monachil en el pabellón La 
M oline ta . El en trenador es 
miembro de staff técnico del 
Club Deportivo Quijote Futsal 
en su Campus y en actividades 
del Quijote Futsal con el fútbol 
sala formativo y de base.

En la fotografía de la LNFS, 
Pedro C uadra  m uestra la 
"Copa de España" lograda por 
el Jaén.

La nadadora valdepeñero Bea
triz Lérida Maldonado, única re
presentante de nuestra Comuni
dad, tomó parte en cinco prue
bas. Para ser su primer Campeo
nato Absoluto, los resultados han 
sido excelentes, teniendo en cuen
ta que ha sido, ¡unto con la na
dadora Sandra Díaz Cabero (As
turias), la participante más ¡oven 
(Cat. Alevín 2005).

El sábado, en la ¡ornada de ma
ñana, nadaba los. 100 Espalda. 
Con un crono de 1.25.15 conse
guía el bronce en su categoría (S9) 
y el 8o puesto en la clasificación 
general. Ya por la tarde, a las 17,25 
horas, nadaba los 400 Libres, don
de con un tiempo de 5.39.25 se 
alzaba con la plata en su categoría 
y el 7o puesto en la general. Ade
más conseguía marca mínima para 
el Campeonato Regional Alevín de 
verano. Meda hora más tarde se 
lanzaba a nadar los 200 Espalda, 
su prueba estrella. Se cumplieron 
todas sus expectativas y con un cro
no de 2.57.98 se alzó con el oro, 
tanto en su categoría como en la 
general.
El domingo, nadó los 200 Libres. 

Paró el crono en 2.44.87, lo que

le valió el oro en su categoría y el 
bronce en la clasificación gene
ral. Y para finalizar su participa
ción, a las 11,30 hr. nadaba los

200 Estilos donde se clasificó en 
el 4° puesto de su categoría y en 
el 15o de la general, con un tiem
po de 3.15.65.

N atación

10p puesto para Rocío Xiao Flores, del 
C.N. Valdepeñas en el campeonato 
de España infantil

‘R ® Á Á Í::

|  FRANCISCO JAVIER PERONA
■La nadadora Rocío Xiao Flores 
Cañizares, del C.N. Valdepeñas, 
se ha desplazado a Pontevedra 
¡unto a su entrenador Javier Pe- 
rona Ogallar para participar en 
el XXXVIII Campeonato de Nata
ción Infantil de Invierno, que se 
ha desarrollado en el Complejo 
Deportivo Rías do Sur de Ponte
vedra.

Rocío X. podía participar única
mente en dos pruebas: .100 Es
palda, en la que se ha clasificado 
en un meritorio 10o puesto entre 
las nadadoras infantiles de primer 
año (nacidas en 2004) y en 200 
Espalda, consiguiendo un 1 7°

puesto, bajando en ambas prue
bas su tiempo oficial en piscina 
larga.

Parte de la dificultad de este 
campeonato viene dado por de
sarrollarse en este tipo de vaso-, 
al cual nuestros nadadores no 
están acostumbrados, pues sólo 
pueden entrenar en él durante los 
meses de verano. La mayoría de 
los grandes clubes cuentan con 
este tipo de instalaciones para un 
entrenamiento continuo o pueden 
incluso participar en Torneos más 
asiduamente para lograr hacer
se con ésta distancia.

Un campeonato con quinientos 
once nadadores inscritos (240

chicas y 271 chicos) pertenecien
tes a 1 86 clubes, y de los cuales 
únicamente 9 chicas eran caste
llano manchegas.

Las mínimas necesarias para 
poder participar son muy exigen
tes, pero aún así Rocío X. ya pudo 
competir la temporada pasada y 
tiene también asegurada su par
ticipación en él próximo Campeo
nato de Verano, incluso con una 
prueba más (50 Libres) y en el de 
la tem porada 2 0 1 8 /2019  con 
100 Espalda. Su principal objeti
vo es luchar contra el crono para 
conseguir estas ansiadas mínimas 
y esperamos que lo siga logran
do durante muchos años más.
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Teléfono: 926 708 687 
disenococinasprieto@grnail.coni

Insta lac io nes T écn ica  en 
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13300 VALDEPEÑAS (C.Real)
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Viernes, 6
Probabilidad de 

precipitaciones 90% 
Temperatura máxima 9°C 
Temperatura mínima 2o C 
Viento del Norte 25 km/h

Sabádo, 7
Probabilidad de 

precipitaciones 1 00% 
Temperatura máxima 11°C 
Temperatura mínima 2o C 
Viento del Norte 30 km/h

Domingo, 8
Probabilidad de 

precipitaciones 95% 
Temperatura máxima 9°C 
Temperatura mínima 3o C 

Viento del sur 15 km/h

M a r i o s * * ^ ' ' ’ ! I J n Í ( f á S

COMPARTE
LO QUE IMPORTA

$300 en  esa

J
El tiempo en 
Valdepeñas

0
3 *  3 ¡¡

1
Lunes, 9

Probabilidad de 
precipitaciones 65% 

Temperatura máxima 13°C 
Temperatura mínima 3o C 
Viento del Norte 20 km/h

Martes, 10
Probabilidad de 

precipitaciones 60% 
Temperatura máxima 13°C 

Temperatura mínima 4o 
Viento del Norte 20 km/h

información de www.ómbc

’ La Cabezuela
Capacidad Total:

43,00 Hm3
Nivel actual:

15Hm3- 3 4 ^ 8 %
(Semana anterior 13 Hm3). 

(Lectura 19 de MARZO).

m  rr#srtecs
Capacidad total:

13 Hm3
Nivel actual:

13 H m 3-100%  
(Semana 

anterior 9 Hm3). 
(Lectura 19 de MARZO)..

farmacias

(09:00 horas a 2 1 :00 horas)
Semana del 6 al 13 de abril de 2018

VIERNES 6 -  ABRIL
Gema Cantos Rodríguez -  Magdalena, 68. Telf.: 926 -  31 34 86 

SABADO 7 -  ABRIL
Marina Carrasco Martínez -  Constitución, 1. Telf.: 926 -  32 50 50 

DOMINGO 8 -  ABRIL
Mariano González López -  Virgen, 66. Telf.: 926 -  34 79 12 

LUNES 9 -  ABRIL
R. Martínez de Cameros G-Caminero -  Seis de Junio, 248. 

Telf: 9 2 6 -3 1  65 72 
MARTES 10 -  ABRIL

Marina Carrasco Martínez -  Constitución, 1 . Telf.: 926 -  32 50 50 
MIERCOLES 11 -  ABRIL 

Menchén, C.B. -  Escuelas, 53. Telf: 926 -  32 16 30 
JUEVES 12 -  ABRIL

Marina Carrasco Martínez -  Constitución, 1. Telf: 926 -  32 50 50 
VIERNES 13 -  ABRIL 

Prado Gómez -  Cristo, 55. Telf: 926 -  32 06 36

GUARDIA NOCTURNA
Semana del 6 al 13 de abril de 2018

(21:00 horas a 09:00 horas)

VIERNES 6 -  ABRIL
Gema Cantos Rodríguez -  Magdalena, 68. Telf: 926 -  31 34 86 

SABADO 7 -  ABRIL
I.M. Gómez Molina -  Seis de Junio, 26. Telf: 926 — 32 16 15 

DOMINGO 8 -  ABRIL
Mariano González López -  Virgen, 66. Telf.: 926 -  34 79 12 

LUNES 9 -  ABRIL
R. Martínez de Cameros G-Caminero -  Seis de Junio, 248.

Telf.: 926 -3 1  65 72 
MARTES 10 -  ABRIL

Marina Carrasco Martínez -  Constitución, 1. Telf: 926 -  32 50 50 
MIERCOLES 11 -  ABRIL 

Menchén, C.B. -  Escuelas, 53. Telf.: 926 -  32 16 30 
JUEVES 12 -  ABRIL 

Gaspar Naranjo -  Cristo, 1. Telf: 926 -  32 19 25 
VIERNES 13 -  ABRIL 

Prado Gómez -  Cristo, 55. Telf.: 926 -  32 06 36

MANZANARES

VIERNES-SABADO-DOMINGO -  6,7  y 8
Fcia. Brazal. C/ San Marcos, 17 
LUNES -  9. Fcia. G  Pinés. C/ Jesús del Perdón, 17 
MARTES -1 0 . Fcia. Arévalo. C/ Empedrada, 28 
MIERCOLES -  11. Fcia. Brazal. C/ San Marcos/ 17 
JUEVES -12 . Fcia. Pérez-G. C/ San Marcos, 53 
VIERNES -1 3 . Fcia. Sánchez. C/ Trafalgar, 12
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VALDEPEÑAS-MANZANARES - LA SOLANA Y CAM PO DE MONTIEL

www jaraíz net____

VITALDENT

FINANCIACIÓN ATU MEDIDA.

CUOTAS
SIN
INTERESES
TAE12K

Ven, te estamos esperando.
Vitaldent Valdepeñas
Calle Seis de Junio, 114

926 31 62 76

VICENTES
“CONSOLACIÓN"
CERVECERÍA
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